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Dios escucha a su pueblo, el grito de 

esperanza y consolación de los múltiples 
problemas y dilemas que se encuentran en 
este mundo, en la vida de cada persona. 
Cada uno contamos con un libro de vida, una 
historia, un propósito, una misión. Dios ama 
a cada uno de sus hijos e hijas y no desea que 
ni uno se pierda, por tanto, Dios siempre 
tiene un as bajo la manga, sopla su Espíritu y 
hace que esto fluya y se pueda conseguir un 
bien para todos. 
 
Cuando conocí a las Hnas. Dominicas de la 
Anunciata, realmente no sabía su historia, ni la misión, ni su estilo de vida. Pero conforme transcurría 
el tiempo me enamoré de este proyecto, de este anhelo que con mucho empeño fundó nuestro 
querido San Francisco Coll.  
 
Muchas cosas han cambiado en mi vida, el amor de Dios siempre actúa por medio de personas, y en 
el primer contacto que tuve con las hermanas en mis primeros años de formación, hicieron que mire 
desde otra perspectiva la grandeza y pequeñez de Dios, el verdadero sentido de ver la vida. Claro 
está que en toda vida siempre habrá momentos altos y bajos, pero que se aprende a saber sobrellevar 
desde la libertad interior. Conforme iba aprendiendo a conocerme, iba discerniendo mi vocación; el 
estilo de vida de las hnas. Dominicas de la Anunciata me ayudaba a dar respuestas a mis dudas y 
preguntas, si realmente este era el camino que debería elegir. 
 
La fraternidad, la oración, la misión y el estudio, me llamaron mucho la atención, uno más que otro, 
pero que al unirlos pude ver que se tiene un propósito, de llevar la Buena Noticia y Anunciar el Reino 
de Dios a nuestros hermanos más pequeños, a los que necesitan de nosotras, evangelizando por 

medio de la educación. Educar a 
los jóvenes y niños, no solo para 
el hoy, sino para toda su vida, en 
la cual puedan descubrir también 
el rostro de Dios Padre, hermano 
y amigo. 
Me siento muy feliz de poder ser 
parte de la Congregación. Cada 
experiencia vivida es 
enriquecedora, porque se 
aprende a querer y amar y así 
como se aprende, se enseña a 
dar y a entregarlo todo por amor.  
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Si les cuento mis experiencias desde que ingresé a la congregación, creo que como todas no 
terminaríamos de escribir nuestra historia en un solo libro, por ende, solo daré un conocimiento 
pequeño de lo que he podido caminar en estos últimos años. Mi experiencia en Chiclayo- Perú, tierra 
en donde nací; las hermanas me brindaron toda su confianza, cariño y sobre todo esa alegría 
contagiosa como comunidad, jamás olvidaré su manera de enseñarme a discernir mi vocación, aquí 
pase mis dos años como aspirante y postulante. 
 

Al pasar al noviciado, mis 
experiencias fueron 
otras, conocer a nuevas 
hermanas, nuevas 
culturas, todo era nuevo 
para mí. Poco a poco fui 
adaptándome y 
aprendiendo a asumir 
nuevos roles. Aparte de 
nuestra misión principal 
que es la educación. Tuve 
la experiencia de 
compartir con el pueblo 
salvadoreño, tierra de 
Mártires que dieron su 
vida por amor, de 

enfrentarse a la verdad. Aquí las hermanas también tienen la misión de salir a los cantones por 
Semana Santa, de acompañar al pueblo que sufre en diferentes circunstancias, más que enseñar creo 
que fueron ellos, los que me enseñaron el verdadero Rostro de Dios. Un Dios de esperanza y fe. 
También tuve la oportunidad de ir a Guatemala, Cahabón, en donde la misión ahí, es acoger a las 
niñas y jóvenes con muy bajos recursos, en donde alrededor de sus aldeas no existe una escuela. Esta 
misión para mí fue muy maravillosa y encantadora. 
 
Estoy muy agradecida por todo esto, realmente cada día que pasa, es un regalo de Dios. No debo 
terminar sin antes agradecer a las dos provincias “Santa Rosa de Lima” y “San Martin de Porres”, que 
me han dado y me siguen brindando su enseñanza y paciencia de poder seguir creciendo como una 
Hna. Dominica de la Anunciata. Hoy tengo nuevos retos y desafíos en mi caminar. 
Que nuestro Padre Coll siga intercediendo por su Obra, y que cada una de nosotras siga animada de 
poder continuar esta Obra, porque Dios necesita de nuestras manos, para ayudar a las personas que 

están carentes de amor, esperanza y 
fe, y como un día nuestro padre Coll 
nos recomendó: la Caridad, la 
Caridad, la Caridad. 
Con estas palabras me despido y con 
un abrazo fraterno de amor, su 
hermana: 

     

 Hna. María Juárez Rojas 
     

 Estudiante de primer año 
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Inicié esta aventura de ser religiosa, cuando terminé mis 

estudios secundarios y apenas tenía 17 años. Fue allí 

donde me pregunté, ¿qué sería de mi vida? y en lo 

profundo de mi corazón, fui descubriendo con el paso del 
tiempo, que Dios tiene un proyecto para mí y ese 
proyecto es consagrarme a su Reino. Estoy feliz de ser 
parte de esta familia anunciatista, porque es en este 
carisma donde he ido descubriendo el paso de Dios en mi 
vida. 
 

Me viene a la mente y al corazón, las clases del Padre Coll, 
impartidas por hermana Gene Somoano; y me detengo en 
la figura de un Francisco, disponible, entusiasta y sobre 
todo alegre, sí alegre a pesar de las adversidades y 
considero que mi vocación es así, alegre, pero a la vez 
difícil, porque seguirle a Jesús es estar en continuo 
movimiento, él nos da las herramientas a sus elegidos y me 
alegra saber que Dios me tiene grabada en la palma de su 
mano y que me quiere, así como soy, vasija de barro; 

“llevo este tesoro en vasija de barro para que se vea 
que una fuerza tan extraordinaria es de Dios y no 
proviene de mí” 1 Cor 1, 7. 
 
La preocupación de San Francisco Coll, de iluminar las 

tinieblas de la ignorancia, ha sido un desafío en mi vocación, porque muchas veces me preguntó, 
¿qué estoy haciendo por los demás? Estoy siendo consciente de las diversas realidades, en las que 
estamos insertas, una sociedad herida, por el 
dolor y el sufrimiento, causado por un sistema 
injusto o simplemente me he acostumbrado a 
que las cosas funcionen mecánicamente. 
Entonces, cuando me cuestiono, pienso que lo 
poco o mucho que hago, lo realizo con amor, 
porque Dios capacita a sus elegidos y me ha 
llamado a mí, con mis defectos y virtudes 

“porque cuando soy débil, entonces soy 
fuerte”. 2 Cor, 12-10 
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La fidelidad y el amor de Dios es 
grande, que no abandona a los que 
llama, por eso junto con el 
salmista, expreso a viva voz, 

“quien encuentra un amigo, 
encuentra un tesoro” (Eclo 6, 
14), y yo lo he encontrado a él, 

porque “donde está tu tesoro 
allí está tu corazón”. Mt 6, 21. 
Gracias!!! 

 

H. Norma Esperanza, 

Comunidad de La Serena.  
 

 

 

ENCUENTRO PARA ANIMADORES CATEQUISTAS 

(BUENOS AIRES)  

 

Como todos los años y tradicionalmente el segundo 

sábado del mes, día 9 de marzo, se reunieron todos 
los catequistas de la Arquidiócesis de Buenos Aires, 
un espacio de formación abierto a todos los que 
saben de esta propuesta. Fue así que lo 
aprovechamos.  
 
En un nuevo formato actual 
TED, distinto, innovador y 
mucho más enriquecedor. 

La temática tenía como foco el sínodo, la escucha al pueblo de Dios. 
El lema marco del encuentro fue “vuelvan hacia lo profundo”.  
 
Tres excelentes expositores que un tiempo determinado, desde la 
modalidad testimonial TED (tecnología, entretenimiento y diseño, 
para ideas dignas de difundir), con una gran capacidad de 
motivación, imágenes y variados recursos, nos animaron a remar 
mar adentro, nos trasmitieron toda la energía de ser anunciadores, 
de la alegría del encuentro con Jesús, de compartir la locura del 
amor por todos.  
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Un sacerdote jesuita Marcos Muiño, quien presentó el testimonio misionero de su familia y 
habló de la formación en los sentimientos del corazón de Jesús. 
 
Con una historia vocacional sorprendente y maravillosa, hijo de 
una familia de misioneros itinerantes, celosos por llevar a todos los 
rincones el mensaje de Jesús, allí donde no hay ni llega el 
sacerdote. Ahí se forjó la vocación de este joven sacerdote, hijo de 
una madre catequista santa, y de un padre que ahora ha sido 
ordenado sacerdote, sin duda esta comunidad sostiene y hace que 
permanezca ese celo en la opción por el anuncio evangelizador.  
 
También lo hizo la hermana Silvia Somaré, quien realizó un itinerario catequístico “del 
corazón”, y expuso sobre la vida de la Madre Catalina de María: “Animarse a ir a la 
interioridad, para formar corazones que amen y reparen con los sentimientos del corazón de 
Jesús”; con mucha simpatía y alegría nos compartió su experiencia.  
 
Finalmente el licenciado en psicología Arturo Claría habló sobre las metodologías para llevar 
este mensaje a los jóvenes y expresó: "Nunca subestimes el enorme poder que tiene alguien 
que ha decidido ser alegre"; joven psicólogo, que nos hizo volver a nuestros años de juventud, 
con una gran charla motivadora, nos animó a salir, a ser creativos en el anuncio, a pensar más 
allá de nosotros mismos, a creérnosla…desde su experiencia de dolor y sufrimiento en su 
pequeño hijo, fue capaz de salir y ponerse al servicio de otros más vulnerables.  
 
Al oír lo ecos, los comentarios, el ambiente, compartimos con la mayoría de los participantes 
que esta nueva modalidad nos gustó mucho, quizás porque el encuentro se fijó y tuvo en 
cuenta alimentar y fortalecer la vocación del catequista, no tanto de brindarle herramientas, 
que es importante, sino más bien, para sostener desde dentro, desde lo profundo, en un 
contexto donde todo es movedizo, incierto, se nos invitaba a avivar la fe y la vocación.  
 
Fue como un retiro, nos permitió salir renovadas y contentas con la misión que tenemos de 
seguir anunciando a Jesucristo en medio de nuestro mundo.   

 
Hubo un espacio para compartir con 
Monseñor el cardenal Mario Poli, quien 
respondió algunas de las preguntas que 
se hacían en parroquias y capillas a 
propósito del Sínodo.  
 
Se contó con un patio, como todos los 
años, con editoriales y espacio para 
artesanos católicos. También la 
propuesta de los talleres 
acostumbrados, para no dejar de 
brindar estrategias y recursos, se 
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realizarán en distintas fechas y en las distintas vicarias con temas muy sugerentes y 
motivadores.  
 
Finalmente concluimos el día con un hermoso momento de Lectio divina, en clave de 
adoración, silencio, alabanza y oración profunda, animada por el coro Arquidiocesano que 
hicieron de este momento, un espacio de espiritualidad profundo.  
 
Creemos que es un espacio que vale la 
pena aprovechar, quizás el desafío es 
animar a todos nuestros catequistas de 
colegios de Buenos Aires para que lo 
tengan agendado y participen de este 
encuentro. (El próximo año el segundo 
sábado, será el 14 de marzo).   
 

 

 

 

 11 AL 22 DE MARZO 2019 

Casi 5 mil representantes de las ONGs participaron, 

como todos los años, de la Comisión de las Naciones Unidas sobre la condición Jurídica y Social de la 

Mujer (CSW son sus siglas en inglés). Es el encuentro más grande del movimiento internacional de 

mujeres en Naciones Unidas. Un movimiento para renovar el compromiso y acción colectivas.  La 

CSW proporciona una oportunidad única para los líderes en igualdad de género y empoderamiento 

económico de las mujeres para influenciar en la agenda de Naciones Unidas y garantizar que la 

Plataforma de acción de Beijín se integre a la Agenda 2030 para el desarrollo sostenible. 

Participamos doce hermanas dominicas en este evento. Por CODAL H. Teresa Auad y la que suscribe 

H. Fresia Martínez. Por Camerún y El Congo nuestras hermanas africanas, Dominicas de la Anunciata 

Angela Gusemu y Pelagie Kpogue.  

Estuvimos alojadas en la casa de “The Dominican Sisters of Hope” (Hermanas Dominicas de la 

Esperanza) con una atención llena de cariño, comodidad, servicio y amor.  
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Muchas fueron las ponencias que se dieron cada día. Tuvimos la dicha de participar en la Asamblea 

Central en que nos habló el secretario general de las Naciones Unidas, señor Antonio Gutierres, de 

nacionalidad portuguesa, poniéndose al servicio de todos los asistentes y de todos los países 

integrantes. Resaltó tres puntos: 

 La violencia contra la mujer en situaciones de conflicto que no está mejorando, tampoco en 

la vida familiar. Los tribunales deben actuar para hacer cambios eficaces y mejorar así la 

prevención y la intervención judicial. 

 Los Derechos Humanos deben estar vinculados con la resistencia. Las mujeres son objeto de 

persecución en distintos países además de escuchar todo tipo de insultos, fenómeno que va 

en aumento al ver que las mujeres suben y se destacan. Todo el prejuicio vuelve a salir.  

 La cooperación entre sociedad civil y gobiernos es especial para ir en contra de la resistencia, 

o sea a los que atacan. Hay algunos avances, pero en orientación sexual hay persecución en 

algunos países. 

Luego de esta introducción dio la palabra a los asistentes. 

Algunos representantes de los países hicieron denuncias 

como Nicaragua, Argentina, contra la impunidad ante el robo 

de un niño y otros atropellos; Perú, con respecto al maltrato 

de la mujer y las violaciones; Nigeria con el asunto de las 

drogas duras “hard drugs”. Otras intervenciones fueron para 

pedir mayor atención y eficacia a las personas discapacitadas. 

No se dejó de lado el caso de la venta de órganos, la 

cibertrata, etc. 

El día 12 antes de la Asamblea un grupo de hermanas 

asistimos a uno de los eventos paralelos sobre la Justicia, la Paz y la Transformación. Fue un panel 

con tres expositoras. La primera una señora joven quiso dar su mensaje a través de la música 

cantando ella misma con una voz excelente y conmovedora. Quería demostrar el valor de la música 

que da vida y energía y desde allí la interconexión entre todos los seres para construir la paz, la 

dignidad, y el amor. Otra ponente habló sobre Puerto Rico que sigue siendo colonia de Estados 

Unidos y sus deseos de ser ellos mismos y liberarse del colonialismo, logrando así su propia identidad. 

Finalmente, la tercera reveló que había sido terrorista y al matar a una persona se sintió muy mal, 

fue apresada, cumplió condena y logró su conversión. Al salir su desafío es buscar la paz para todos. 

VISITA DE HNA. MARGARET MAYCE.OP. REPRESENTANTE DE LAS 

HERMANAS DOMINICAS EN LAS NACIONES UNIDAS. 

El día 17 de marzo tuvimos la dicha de conocer a la hermana 

Margaret Mayce. Ella misma se presentó ante nuestro grupo de 

dominicas; se dirigió a nosotras diciéndonos, “les voy a explicar 

quién soy yo”. Primero resaltó que es muy importante la presencia 

en las Naciones Unidas para hacer oír las voces de las mujeres, 

porque las UN (ONU) tiene mucha fuerza y poder. Es el lugar 

apropiado para exponer y escuchar la verdad en estos momentos. 

“Los frailes dominicos y las hermanas de Nueva York decidimos 

nuestra presencia. También en Ginebra estamos representados por 

Mike. Op.” En la oficina de Ginebra se reciben denuncias sobre el 
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atropello a los derechos humanos de las mujeres tales como persecuciones, violaciones, genocidios, 

todo tipo de agresiones y hay un comité sobre el tema salud. En Nairobi y Nueva York son muy activos. 

En Ginebra se ve lo que sucede en Camerún donde hay muchos abusos, igualmente en Nigeria. 

Nosotras no representamos a los gobiernos, sino la voz de los dominicos y dominicas, tanto en 

Ginebra como en Nueva York”. 

Cada año desde 1995, se reúne la comisión de mujeres. Revisan la plataforma de Beijín sobre temas 

como educación, mujeres, niñas y su situación, violencia, salud, trabajo, migración, trata, desastres. 

Y revisan cómo se está dando la protección social, la integración, los avances, todo lo cual no se da 

en todos los países. Frente al futuro del planeta y los casos sociales, las religiosas tenemos más 

sensibilidad al estar conectadas. Los gobiernos no tienen esta conectividad. También trabajamos con 

las mujeres empoderadas en trabajo, educación y en todos los ámbitos. Ellas son las llaves del 

desarrollo. Cuando logramos su protección social, se refleja en todo aspecto. 

Los dominicos y dominicas informan todo al medio de comunicación “Shadow Report”. “Mucha gente 

de base no sabe a lo que venimos en estas asambleas y cómo buscamos sus reivindicaciones”. 

Algunas intervenciones que resaltamos fueron que Chile no firmó el acuerdo sobre migración. Son 

193 los países que toman acuerdos. El gobierno del Congo, informó nuestra hermana Angelle, no dice 

la verdad de todo lo que pasa, no hay agua en las poblaciones, no hay atención en salud, corrupción, 

falta de educación, mucha pobreza. Hay objetivos, pero no se cumplen. Igual sucede en Bolivia anotó 

la hermana Teresa Auad. La hermana Pelagie contó que en Camerún hay muertes por reclamar 

justicia, los cómplices protegen al gobierno y le cuentan todo.  Hasta en las reuniones de religiosas 

no se puede hablar en contra del gobierno, pues viene la persecución. Existe mucha corrupción. 

Respecto a Ruanda nos contó que es una linda ciudad, pero en lo referente a la educación todos los 

niños pasan de año así aprendan o no. A veces el programa de la escuela cambia el idioma que se 

está enseñando inglés o francés, de un momento a otro dejando las clases sin terminar desorientando 

a los alumnos. Esto les dificulta el ingreso a la universidad.  Sólo en las escuelas privadas se da buena 

educación, de allí sí ingresan a estudios superiores. En resumen, sólo hay educación para los que 

tienen dinero. 

Después de todo el informe se despidió de nosotras nuestra querida hermana Margaret, dejándonos 

su fuerza de lucha para seguir reivindicando a las mujeres. Finalmente, todo el grupo nos tomamos 

la foto tradicional con ella para un recuerdo imperecedero de tantas enseñanzas con amor y espíritu 

dominicano. 
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DERECHOS HUMANOS DE LA MUJER Y OPORTUNIDADES DE PROTECCION. MIGRACIÓN. 

En una de las conferencias de los eventos paralelos de la ONU, nos compartieron el manifiesto de 

Marruecos, fue tomado como base para resaltar los derechos de la mujer. Principalmente el derecho 

a una “migración segura, ordenada y regular” (GCM en inglés) Hicieron un llamado a poner los 

derechos humanos de las mujeres al centro de la política migratoria. 

Transcribo un resumen de los puntos principales: 

1. Participación: Asegurar la participación completa, igualitaria y significativa de mujeres y niñas 

en la migración en los espacios de política que tienen impacto en sus vidas. 

2. No Discriminación: Terminar con las formas de discriminación en contra de mujeres y niñas, 

sin importar su estatus migratorio, 

raza, etnia, nacionalidad, casta, 

edad, religión, orientación sexual, 

identidad de género, discapacidad, 

salud, embarazo, estado civil u 

ocupación. Tener en cuenta sus 

derechos laborales y acceso a los 

servicios públicos. 

3. Poner fin a la violencia: Eliminar la 

violencia sexual y de género, 

explotación u otras formas de violencia. Facilitar la justicia y rendición de cuentas por estos 

crímenes.  

4. Rutas seguras: Proporcionar acceso a la regularización, residencia permanente y rutas hacia 

la ciudadanía, incluyendo la reunificación familiar.  No criminalizar a los migrantes ni a quienes 

los ayudan y defienden sus derechos. Facilitar la denuncia sin miedo a deportación. No 

deportarlas a sus países donde sufrieron serios abusos de derechos humanos. 

5. Derechos laborales: Afirmar la libertad de asociación y todos los derechos laborales para las 

mujeres migrantes y para todos los trabajadores migrantes según las normas de la 

Organización Internacional del Trabajo (OIT). 

6. Derechos de Fronteras Internacionales: Asegurar los derechos humanos a todos los que 

cruzan fronteras, logrando que las políticas fronterizas identifiquen las necesidades físicas, 

psicosociales, económicas y legales de las mujeres, incluyendo el elevado riesgo de violencia 

y explotación. 

7. Desarrollo equitativo: Invertir en desarrollo equitativo basado en derechos humanos que 

cumpla con los derechos económicos, sociales y culturales de las mujeres y sus familias, 

facilitando la elección de migración como una opción, no una necesidad. 

 

CONFERENCIA SOBRE EL TEMA ACERCA DE PONER FIN A LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES.  

El día 18 de marzo, nos pasaron un documental con el título creativo “Bella muerde a la Bestia” 

(Beauty Bites Beast) de la autora Ellen Shortland. Título que sugiere una conversación acerca de 

acabar con la violencia hacia las mujeres. El documental comienza con una escena en que un hombre 

está atacando a una mujer árabe en la estación de un tren y ella reacciona y con una llave de yudo lo 

tira por tierra y no se deja tocar. Cuenta la película que “en nuestra cultura cuando un hombre dice 

NO, es el final de la discusión” y no hay vuelta que dar. En cambio, cuando la mujer dice NO se 
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comienza a negociar con ella para que cambie. El hombre y la mujer introyectan los estereotipos de 

feminidad sin asociarlos nunca con la protección de sí mismas. Ej. Por ser mujer tienes que quedarte 

callada ante lo que suceda; tú que eres mujer tienes que hacer todas las cosas de la casa. El 

estereotipo del hombre es ser violento y el de la mujer delicada y no debe ser agresiva. 

Todo el documental nos mostró la labor de instituciones que desean 

cambiar esta situación y fundaron academias o fueron a lugares de 

reuniones de las mujeres o empresarios que favorecieron cursos 

donde preparan a las mujeres para defenderse, les dan clases 

prácticas para no dejarse agredir ante acosos sexuales o violencias de 

los hombres. En estos cursos tienen que dar examen con agresores 

disfrazados de tales con protección física y ellas van triunfando en no 

dejarse agredir. Los derriban, se defienden bien. Algunas lloran de la 

emoción al ver que han triunfado en la práctica, todas las felicitan. 

Muchas ya han sido agredidas de alguna manera y allí se reivindican. 

La defensa de ellas mismas consiste en protegerse psíquica, 

intelectual, emocional, espiritual, económica, políticamente. Esto es 

lo que se quiere y no termina nunca. También dieron clases en las escuelas y colegios y hasta a las 

niñas de tres años, cuidando de no sembrar violencia sino defensa. Una institución fue fundada por 

una madre de familia a la cual le asesinaron a su hija porque nunca habló quedándose siempre en 

silencio. Ahora ella es la promotora de la defensa de una misma. Son varios profesores en este afán. 

Una de las finalidades es que el hombre cambie su comportamiento y que las mujeres logren su 

empoderamiento. Una de las beneficiadas con las clases declaraba “Ya se me fue el miedo, ahora 

me siento otra vez en el mundo, soy libre, brilla la luz para mí, estoy llena de una inexplicable 

alegría”.  El documental termina con las palabras de un anciano de experiencia que dice: “El poder 

de la mujer está en la fuerza de su espíritu”.  

Ese mismo día, encontré un librito de una de las comisiones de las Naciones Unidas con el título “las 

yemas de diamante” en resumen: 

 Una cultura de paz es un conjunto de valores, actitudes, tradiciones, modos de 

comportamiento y caminos basados en el respeto por la vida, el término de la violencia, 

promover y practicar la no violencia a través de la educación, el 

diálogo y la cooperación. 

 

 Educación en todos los niveles es el significado principal para 

construir una cultura de paz. En este contexto educar en 

derechos humanos es de particular importancia. 

 

 Los gobiernos tienen un rol esencial en la promoción y 

fortalecimiento de una cultura de paz. 

 

 La sociedad civil necesita estar comprometida a fondo en el 

desarrollo de una cultura de paz. 

 

 La educación y la información en su rol contribuyen a la 
promoción de una cultura de paz. 
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 La llave para una promoción de la cultura de paz pertenece a los 

padres, profesores, políticos, periodistas, instituciones religiosas y sus 

grupos, intelectuales, comprometidos con la ciencia, la filosofía, la 

creatividad, las actividades artísticas, trabajadores en salud, 

trabajadores voluntarios, trabajadores sociales, directores en varios 

niveles así como las organizaciones no gubernamentales. 

 

 El progreso es el mejor desarrollo de la cultura de paz, se consigue a 

través de los valores, actitudes, modos de comportamiento y caminos 

que conduzcan a la promoción de la paz entre personas individuales, 

grupos y naciones en general. 

 

 Las Naciones Unidas deben continuar con su rol crítico en la promoción y fortalecimiento de 

la cultura de paz en el mundo entero. 

 

En la última reunión que fue un momento de despedida, tuvimos la oportunidad de expresar cada 

una nuestro sentir al haber participado en las Naciones Unidas. Aquí unos comentarios que nos 

unieron más: 

 La experiencia la aceptamos como un hermoso regalo con mucha gratitud para crecer y dar 

este regalo a otros. 

 Agradecer a Dios por ser mujer, por ser dominica y por estar viva hoy. 

 Sabernos una comunidad de dominicas y estar conectadas con las mujeres del mundo y en 

especial con las mujeres dominicas. 

 Feliz de venir aquí y ver la familia dominicana y esperar el cambio que se necesita en el mundo. 

Dentro de poco veremos los frutos en los países donde estamos. 

 Enriquecida por la amistad, el idioma, impulso para seguir trabajando con mujeres migrantes 

y mujeres en general. Digo a Dios cada día, gracias, gracias. 

 No olvidemos que todos los dominicos y dominicas nos necesitamos. Somos una familia de 

hombres y mujeres muy grande. 

 Gracias por el privilegio de este impresionante acontecimiento y por estar reunidas entre 

nosotras y por todas las mujeres que pudimos conocer. 

 Feliz por las amistades dominicas alrededor del mundo. Es un privilegio tener tantas 

amistades, y conocer a cada una.  

 Dios tiene un plan que permitió mi presencia aquí a pesar de muchas dificultades con los 

documentos todo se fue arreglando. Es el amor de Dios en mi persona. Pasé un hermoso 

tiempo, gracias a todas. 

 He sentido el espíritu de las mujeres, he recibido a todas las hermanas con la experiencia de 

otras naciones. 

 Espero un cambio, ha sido una fuerte experiencia espiritual, aceptada como una hermana 

más. Se puede cambiar el mundo. 

 

Recomendaciones:  No olvidar informar a Margaret sobre lo que se vive en nuestros 

países, ella es nuestra representante, es nuestra voz en la comunidad del mundo y es la voz de las 
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dominicas.  No estaremos juntas como equipo otra vez, pero nos hemos conocido más y con espíritu 

de ser hermanas dominicas hemos logrado querernos y conectarnos con las mujeres del mundo. Hay 

maneras de comunicarnos sin palabras. En el silencio nos podemos comunicar como un momento 

sagrado. Finalmente hicimos una ronda cantando un canto de acción de gracias a Dios Padre en latín.      

Estas conferencias nos han dado esperanza para todas las mujeres del mundo, brota algo nuevo con 

tantas personas comprometidas luchando por el mismo ideal de lograr la justicia para cambiar la 

condición de las mujeres y de las niñas, las cuales son pilares de la sociedad. 

Vivir esta experiencia ha reforzado nuestro espíritu en la opción tomada por nuestra consagración 

en el servicio al oprimido y damos gracias a Dios por mostrarnos el camino en el que debemos seguir 

manteniendo los ojos abiertos y el corazón atento a los desafíos del mundo actual pensando en la 

sostenibilidad de las futuras generaciones. 

Damos gracias a la familia dominicana DSI, a la comisión CSW (Comisión de la Mujer); a nuestro 

Consejo Provincial que hizo posible nuestra participación y a nuestra Congregación por confiar en 

nosotras esta misión tan digna…que nos sentimos llamadas a hacer un efecto multiplicador dentro y 

fuera de nuestra institución. 

H. Fresia Martínez C. 

         

                              

 

 

   

El día 16 de marzo, como de costumbre el equipo de PJV 

de Buenos Aires realizó su reunión, convocadas por la 

Hna. Patricia. El objetivo principal: la Pastoral 

vocacional.  

Comenzamos orando, estudiando y compartiendo el 

mensaje del Papa para la jornada de las Vocaciones, 

pensamos en los próximos Talleres vocacionales y su 

convocatoria.  

Definimos que el proceso vocacional que queremos idear y completar sea en 3 etapas: (las 3 

D): DESPERTAR – DISCERNIR – DECIDIR. El proyecto debe tener actividades que desarrollen 

estos tres aspectos en la vida de las jóvenes convocadas.  

Revisamos y planteamos nuevas actividades para el programa de PV 2019:  
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 Retomar la responsabilidad de mantener el Facebook de pastoral juvenil vocacional 

(enviar fotos de jóvenes en misión, encuentros, retiros, etc.) 

 Diseñar un folleto vocacional.  

 Diseñar un banner para los talleres vocacionales con una imagen sugerente y atractiva.  

 Hacer stickers vocacionales.  Además de los del P Coll por los 10 años.  

 Charlas vocacionales: Contactarse con el sacerdote de Moreno para poder ir a hablar 

a los jóvenes sobre la vocación.  

 

 Finalmente recordamos algunas fechas para tener en cuenta:  

Pascua Joven (18 al 20 de abril); encuentros ofrecidos para la 

pastoral educativa (21 y 22 de junio en Tucumán) y para la 

pastoral vocacional (córdoba 24 y 25 de agosto)  y nuestro 

Pentecostés Dominicano (el 31 de agosto).  

 

 

 

Desde el 15 al 17 de marzo, los grupos del Movimiento Anunciatista de La Serena, realizaron el 
Campamento de inicio de año. Nos comparten algunos testimonios… 
 

 “Mi nombre es Vicente Tapia estudio en el Colegio 
San Francisco Coll, de la ciudad de la Serena, Chile. 
Vengo a contar como fue mi experiencia de 
participar en el campamento del Movimiento 
Anunciatista 2019, que tuvo lugar en los “Hornitos”, 
con el tema El CAMINANTE. Para comenzar fuimos 
43 participantes, los días viernes 15 al domingo 17 
de marzo. Mi experiencia fue extraordinaria; fueron 
tres momentos, como “Juntos en tu Búsqueda”, 
“Somos Comunidad”, “Jesús camina con nosotros”.  
Dentro de todos ello no podemos dejar de vivir los 
cuatro pilares de nuestra espiritualidad. Me sentí 
súper bien, ya que pude conocer a más personas, 
convivir con ellas, saber un poco más de ellos, 
compartir opiniones; entre muchas cosas más”. 
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“El campamento fue una instancia en donde nos alejamos por unos días de la vida cotidiana para 
pensar, reflexionar sobre la importancia de caminar en comunidad y siempre de la mano de Jesús, 
sobre todo conocer y acercarse un poco más a Dios y unirnos como comunidad y caminar juntos con 
nuestras tristezas, angustias, miedos y preocupaciones, como también con nuestros logros, 
cualidades, alegrías, entusiasmos. También llegamos a compartir con nuestros amigos y compañeros 
en los juegos, bailes, concursos, dinámicas, juegos nocturnos… lo que hacía más entretenido el 
momento. Y, en la última noche, vivir la experiencia del fogón. Fue increíble ver la capacidad de los 
participantes de alegrar el momento con sus cualidades puesta al servicio de la comunidad. Esta 
experiencia la llevaré en mis recuerdos, el campamento es inolvidable y espero seguir participando 
durante muchos años en la comunidad del Movimiento Anunciatista, para seguir compartiendo lindas 
instancias de oración, reflexión y de comunidad.  
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Hace algunos años que el Museo ha estado cerrado, soñábamos con 

poder reabrirlo y qué mejor oportunidad y ocasión que esta festividad 
de los diez años de la canonización del Padre Coll.  
 
Es por eso que la Hna. María del Carmen, en una de sus visitas a Perú, 
del año pasado, yendo al museo de Santo Domingo de Lima, como de 
costumbre, se contactó con su actual director Fray Luis Enrique, 
creador, promotor de los bienes culturales de su provincia religiosa, 
diseñador, encargado de más de 52 museos de Lima. 
 
Fray Luis Enrique le habló de su fascinación por preservar y resguardar 

el patrimonio de la Orden, y de la gustosa idea de ayudarnos a diseñar el nuevo formato del Museo; 
de manera que pudo viajar a Argentina desde el 21 al 26 de marzo; necesitaba conocer de cerca, 
saber del espacio y las dimensiones reales del Museo.  Las Hermanas en aquella ocasión, pensando 
en que podría concretarse la idea, le dejaron el libro del Padre Vito: “Padre Coll Dominico”, para 
adelantar y para que se fuera interiorizando de su vida y obra… 
 
Fray Luis Enrique, nos señaló que un museo para la Orden, es una herramienta de predicación, lugar 
en el cual se deben señalar las prioridades de la Congregación. Estas prioridades nos ayudan a 
sistematizar el itinerario del museo. 
 
Es así, que a partir de lo observado nos propuso un proyecto. Nos 
reunimos con la arquitecta Paula Manzi, Madre de familia del Colegio 
La Anunciata; la Sra. Isabel de Luca, historiadora, amiga y devota del 
Padre Coll y todo el Consejo nos propuso y conceptualizó el Museo en 
4 partes:  
 

 SALA 1: Sala introductoria. En esta sala se hace una breve 
reseña de lo que se podrá visitar al interior del museo, 
además de ver un video de introducción a la figura del Santo 
Fundador y su obra las Dominicas de la Anunciata. 
 

 SALA 2: Sala San Francisco Coll – Fundador. En esta sala se podrá apreciar todo lo referido al 
Padre Coll; su vida, su espiritualidad, sus sueños, sus devociones, su muerte, su beatificación, 
su camino a la canonización y su legado. 
 

 SALA 3: FUNDACION CONGREGACIÓN. En esta Sala se expondrá todo lo referido a la fundación 
de la congregación, llegada de las Hnas. a la Argentina, expansión de la Congregación; la 
instauración de la Provincia “Santa Rosa de Lima”.  
 

 SALA 4: MISIÓN – CARISMA – Pastoral Vocacional. La presencia y misión de la Anunciata en 
Sudamérica, sus comunidades, obras, laicos asociados, grupos juveniles… 
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En esta primera etapa nos pidió definir el espacio; y sugirió 
algunas ideas para tener en cuenta…pensar en guías o 
facilitadores motivadores que trasmitan el carisma con emoción, 
sensación. Insistió en que tenemos que generar EXPERIENCIA; la 
mejor, porque eso es lo que se llevan las personas en las visitas, 
con eso se quedan…El Museo puede también tener un área de 
exposiciones transitorias, que duren entre 1 mes o 15 días; donde 
se presenten pinturas, trabajos de nuestros mismos alumnos, se 
pueden dar talleres, charlas, este aspecto transitorio le da vida al 
Museo. Por ejemplo, promover para el aniversario del P. Coll 
concursos de arte, alguna charla con un lema del P. Coll, etc.   
 
También nos señaló algunas TAREAS POR ETAPAS: 
 
1.- Diseñar la infraestructura a cargo de la Sra. Paula Manzi, 
arquitecta quien inmediatamente tomó las medidas y presentó el 

plano con la disposición de las salas propuestas.   
 
2.- Despejar la sala donde actualmente está el Museo. El sábado 
13 de abril un grupo de Hermanas, se ofrecieron para hacer el 
trabajo de organización del material; separaron y seleccionaron 
según la temática de cada sala. La Hna. Susana Ruani se dedicó a 
hacer la tarea de seleccionar textos emblemáticos, fuertes, 
atractivos sobre la vida y el sueño del Padre Coll que se puedan 
ubicar en cada una de las salas de exposición.  
 
En las etapas siguientes se espera… 
 
3.- Comenzar la estructura y construcción de las salas.  
 
4.- Selección: Básicamente se pide hacer una selección de todos 
los objetos de la colección, es decir; los cuadros, estatuas, 
documentos, recordatorios diversos, libros, fotografías, textos y si 
hay otras cosas que estén en otros lugares, sería bueno traerlos 
también, en base al guion de exposición. 
 
4.- Ubicación de los elementos museológicos en cada sala.  
Fr. Luis Enrique nos pidió que recolectemos fotos de todas las 
presencias de la provincia. Además de diseñar un breve video 
institucional del Museo.  
 

¡Esperamos poder cumplir este proyecto,  

que es de todas las hijas del Padre Coll!! 
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El día sábado 30 de marzo, en el colegio La 
Anunciata de Buenos Aires, a modo de cierre de la Semana de la Vida, que 
comenzó el lunes 25 con la Fiesta de La Anunciación, nos sumamos a las 
campañas de Donación de Médula Ósea que se realizan en todo el mundo, 
a través de una Jornada en nuestro centro.  
 
La donación de médula ósea es muy importante para que personas con 
enfermedades hematológicas graves, como la leucemia, puedan llegar al 
trasplante y así lograr la salud definitiva. Pero es muy difícil encontrar la 
compatibilidad necesaria, por eso, estas campañas son imprescindibles 
para obtener muestras de sangre, cuyos datos ingresan primero al 

registro del INCUCAI y 
automáticamente al registro 
internacional de donantes. 
Así, si una persona necesita 
un trasplante y es compatible con un donante, lo 
contactarán para poder realizarlo, pudiendo así salvarle 
la vida a un paciente que se encuentre en cualquier lugar 
del mundo.  
 
Alrededor de 40 personas donaron sangre en La 
Anunciata, en verdadero clima de fiesta y alegría. Nos 
sentimos comunidad educativa que piensa en el prójimo 
y está dispuesta a ayudar. Alumnos, padres, docentes. 
Todos se sumaron de distintas maneras: donando, 

difundiendo, colaborando como voluntarios...Una hermosa jornada para celebrar y cuidar la vida. 

Agustina Santarelli 

Directora General Colegio La Anunciata.  
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DOCENTES ANUNCIATISTAS  

DE NUEVA INCORPORACIÓN (PFCE) 

Buenos Aires 
 

Colegio “Beata Imelda” – 30 de marzo de 2019 

 

Después de haber evaluado el proceso de formación en el carisma de cada Institución en Argentina, 
y viendo las dificultades de continuidad, las propuestas, la realidad de nuestra educación argentina, 
su sistema educativo, los escasos tiempos del docente, los profesores y maestras que van y vienen y 
un montón de amenazas y factores externos, nos pusimos a pensar cómo continuar con esta 
propuesta formativa en nuestras Instituciones.  
 
Es por ello que este año 2019 nos propusimos comenzar y focalizar la mirada y la atención en los 
docentes de reciente integración, “los nuevos” que entran a nuestra familia. Se les propuso tener la 
formación carismática on-line y con tres instancias presenciales.  
 
Fue así que durante la mañana del sábado 30 de marzo en el Colegio “Beata Imelda” de Villa Urquiza, 
Buenos Aires, se realizó el 1er encuentro de Formación en el Carisma con los docentes de nueva 
incorporación de todos los colegios de Buenos Aires, animado por el Equipo de Gestión local. Esta 
instancia presencial constituyó el puntapié inicial de las interacciones virtuales de formación a 
distancia, que tendrán lugar a lo largo del presente ciclo lectivo. 
 
Desde el desayuno, la bienvenida y presentación de los participantes de cada colegio, la oración de 
apertura, se fue generando un clima fraterno, de excelente disposición a la invitación de la 
experiencia formativa. 
 
Desde la riqueza simbólica de la imagen de la tierra y la semilla, e iluminados con la Parábola del 
Sembrador se hizo la invitación a acoger y dejar crecer aquello que los docentes van a recibir a lo 
largo de los meses de estudio. 
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Siguiendo esta analogía, el video “Francisco Coll, 
fiel seguidor de la Palabra de Dios” permitió 
encontrarnos con las raíces de la Familia 
Anunciatista a la que todos fueron convocados a 
formar parte y a hacer un sucinto recorrido 
histórico desde la fundación de la congregación 
hasta la actualidad, para descubrir cómo se fue 
expandiendo y organizando, hasta la configuración 
de las provincias al día de hoy. 
 
Centrados ya en nuestra provincia Santa Rosa de 
Lima, se llegó al presente de la misión compartida 
de Hermanas y Laicos y al rol del Equipo de Gestión 
que está acompañando la dinámica de los colegios de Uruguay y Argentina (comenzando 
próximamente en Chile).  
 

Finalmente, se realizó la presentación del Proyecto de 
Formación en el Carisma para los docentes de nueva 
incorporación en sus 3 momentos presenciales… 
1. Introducción (30 de marzo), partiendo del Carácter 
Propio de los Colegios de La Anunciata, del que se 
desprenden los núcleos del presente programa: Identidad de 
nuestros centros. Comunidad educativa. Propuesta 
educativa. 
2. Charla formativa: Visión antropológica que sustenta la 
misión educadora-evangelizadora de nuestros centros (10 de 
agosto) 
3. Jornada de convivencia y espiritualidad (1 y 2 de 
noviembre). 
Es en la modalidad on-line para la que se implementó una 
sencilla plataforma a través de Google Classroom, donde se 
brindará material de estudio y reflexión con tutoría y 
posibilidad de participar en foros de discusión. 

 
La jornada culminó en el momento oracional de cierre, con la siembra de las semillas de todos los 
participantes a cargo de un representante de cada colegio. Siguiendo la analogía, fuimos conscientes 

que “tierra y semilla” serán necesarias para que a lo 
largo de esta experiencia sepamos aprovechar los frutos 
y cosechar todo lo bueno, bello y verdadero que iremos 
descubriendo a medida que conozcamos en mayor 
profundidad el carisma anunciatista.  
 

Fabiana Díaz 

Área Pastoral - Equipo de Gestión Argentina 
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Federación Dominicas Argentinas 
 

“Mujeres de esperanza al servicio de la vida”  

   
Buenos Aires, 30- 31 de marzo y 1º de abril de 2019 

 
 

                    Bajo el lema: “Mujeres de esperanza al servicio de la vida” se realizó en Buenos Aires la 
Asamblea 2019 de FE.D.AR.  Participamos dieciocho hermanas dominicas de ocho congregaciones 
que trabajamos en Argentina- para compartir nuestra fe, el carisma, nuestras esperanzas y la 
comunión que caracteriza a la Familia de Santo Domingo. Fueron días de alegría, sororidad, estudio, 
reflexión y oración en los que juntas hicimos memoria y compartimos la vida. 
 
                     Las Hnas. Lorena Carribale, Carolina Giménez Lugo y Nancy Robledo compartieron el 
informe del trienio 2016-2018 y toda la asamblea agradeció la dedicación y el esfuerzo realizado para 
llevar a cabo las prioridades y actividades encomendadas por el capítulo anterior destacando, Hna. 
Noemí Zambrano, el apoyo recibido para la organización del encuentro de CODALC en Argentina. 
                     

Los espacios de reflexión fueron motivados por las Hnas. Cynthia Folquer y Alejandra Elbaba, 
Dominicas de Santísimo Nombre de Jesús (Tucumanas). 

 
                     Cynthia, nos invitó a “hacer memoria”, a narrar lo que somos y nos constituye, nos invitó 
a “escuchar”:” Escucha Israel…” porque es importante conocer y volver al pasado para discernir lo 
que el Espíritu nos pide  “hoy”, que no es lo de ayer, pero que sí tiene la inspiración fundacional que 
da el hecho carismático.  
 
                        A través del documental “Los espigadores y la espigadora” de Agnès Varda nos 
introdujo en el misterioso mundo de los espigadores, aquellas personas simples que recogen para no 
desperdiciar, que recogen lo que otros no ven, que van detrás de los cosechadores para que no se 
pierda nada y eso sirva también para el propio alimento y alimento de otros.  A partir de esta 
experiencia descubrimos que espigar es también una actitud mental, una actitud de vida que nos 
desafía a estar atentas para que no se pierdan aquellas personas, aquellas experiencias que vivimos 
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y parecen insignificantes, pero que están cargadas de presencias esenciales, de alimento necesario 
para cuidar la vida. 
 
                      En grupo “hicimos memoria” y “espigamos” aquellos aspectos de la vida de nuestras 
congregaciones en los que tal vez nunca nos habíamos detenido.  Rescatamos de la memoria y 
reconocimos, personas anónimas que vivieron con sencillez su vida y nos animaron y alentaron en 
nuestro caminar congregacional.  En un momento de oración tuvimos también presentes a nuestras 
hermanas que nos precedieron a la casa del Padre en este tiempo del trienio, reconociendo su 
entrega al servicio del Reino en nuestras comunidades. 

                       
 

 
Alejandra nos propuso “La aventura del silencio”, y a través del comentario de Pablo D´Ors 

nos invitó a reconocer la centralidad de Dios en nuestras vidas, a revisar nuestra forma de orar, a 
experimentar la “práctica de silencio transformante”, silencio que desarrolla la mirada interior, que 
nos ayuda a “estar en casa”, a no estar preocupadas porque las cosas cambien, sino permitir que 
acontezcan, permitir que Dios sea Dios en nuestra vida.  

 
                    La liturgia, rica en signos, fue animada por las hermanas de las distintas congregaciones 
que participamos, y en la Eucaristía nos acompañaron nuestros hermanos Fray Javier Pose de la 
Provincia de San Agustín y Fray Leoncio Vallejo del Vicariato Antón Montesinos a quienes 
agradecimos la presencia. 
 
                      El domingo, después de dialogar la Asamblea eligió para prestar el servicio de animación 
para el trienio 2019-2021 a las Hermanas Susana Ruani (Dominica de La Anunciata), Barbarita 
Chauque (Dominica de Santa Catalina), Ana Liz Saldivar Rojas (Dominica del Santísimo Sacramento),  
y como suplente a la Hna María del Carmen Bellovino (Dominica del Santísimo nombre de Jesús). 
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Se escogieron como PRIORIDADES para el próximo trienio: 
 

1. Favorecer espacios de formación y discernimiento para fortalecer la comunión, la 
espiritualidad dominicana y la narración de nuestras historias de mujeres predicadoras en 
Argentina. 

2. Seguir tejiendo redes con las hermanas y hermanos de la Familia Dominicana al servicio del 
Reino. 
 

             Con el deseo de seguir caminando juntas y preparar el camino para celebrar en el 2022 los 50 
años de de la Fundación de FE.D.AR terminamos nuestro encuentro dando gracias a Dios por la 
reflexión y la fraternidad compartida en estos días y pidiendo a Nuestra Sra. del Rosario y Nuestro 
Padre Santo Domingo bendigan y nos ayuden a sostener este espacio de comunión en el que nos 
reconocemos como FAMILIA. 

                                                                                             Hna. Susana Ruani 

Participamos en el encuentro: Hnas. Dominicas del Santo Rosario (Mendocinas); Hnas. Dominicas de 
San José (Cordobesas); Hnas. Dominicas del Santísimo Nombre de Jesús (Tucumanas); Hnas. 
Dominicas del Santísimo Sacramento (paraguayas); Hnas. Dominicas de la Unión de Santo Tomás; 
Hnas. Dominicas de Ntra. Sra. Del Rosario y Santa Catalina de Siena (irlandesas); Hnas. Dominicas de 
Santa Catalina de Siena; Hnas. Dominicas de La Anunciata. 
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ASAMBLEA DE CONFAR 

 
El Cenáculo, 2 al 5 de abril de 2019 

 
Los días 2 al 5 de abril, en la casa El Cenáculo (Pilar, 
Buenos Aires) nos reunimos en Asamblea todos los 
superiores mayores de Argentina.  
 
La asamblea nos contextualizó en este tiempo de 
cambios acelerados, en el que se nos desafía a un 
constante discernimiento; a cultivar una interioridad 
que nos lleve a “la integridad y nos saque de la 
autoreferencialidad”. Teniendo presente que 
debemos mirar o analizar la realidad, siendo más 
contemplativos, más humildes y respetuosos frente 
a la compleja diversidad que se nos presenta, sin 
dejar de ser lo que somos ni de perder el mejor 
sabor.  

 
Fueron días muy ricos de compartir la vida y misión de los 
animadores consagrados en nuestro país, en los que nos 
confrontamos con los diferentes desafíos que vive la Iglesia 
hoy, desde la voz de Dios en su Palabra, con una mirada más 
completa, más misericordiosa y atenta. Con una hermosa 
celebración a la luz del icono de las Bodas de Caná, (Jn. 2,1-12) 
propuesto por la CLAR para este nuevo trienio, se nos invitó a 
que nos sintiéramos urgidos a responder y convocar a la fiesta 
a la que Dios nos llama, y que es para todos; debemos ser 
servidores atentos de la voz de Jesús, por medio de María, que 
nos invita a estar atentas a lo que él nos dice, a derrochar lo 
bueno, a “llenar las tinajas hasta el borde.» 

H. María del Carmen Bruzzone. 

“Hagan lo que Él les 

diga, ya es la hora” 
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DECLARACIÓN DE LA 
ASAMBLEA  

 

“Hagan lo que Él diga, ya es la hora” 

Las y los superiores mayores y referentes de filiales y regiones, congregados en la Asamblea 
de CONFAR, nos confrontamos con los diferentes desafíos que la Iglesia vive en este 
tiempo, desde la Palabra de Dios con una mirada teológica, sociológica, psicológica y 
metodológica. 
 
Nos hemos dejado interpelar por el icono de las Bodas de Caná, (Jn. 2,1-12) propuesto por 
la CLAR; para este nuevo trienio, que nos ha provocado fuertemente a la conversión 
personal y comunitaria. 
 
Nos preguntamos dónde tenemos que estar en esta hora de la historia; invitándonos 
mutuamente a tener una mirada atenta, como la de la Madre de Jesús, para estar presentes 
en las diferentes situaciones donde falta el vino de la alegría y de la esperanza. Frente al 
gesto transformador de Jesús en las bodas de Caná, nos sentimos llamados a dejarnos 
transformar para vivir una densidad evangélica desbordante. La Madre de Jesús adelanta la 
hora y nos dice: “Hagan lo que Él diga”. 
 
Este tiempo, de cambios rápidos y profundos, nos desafía al discernimiento constante, nos 
urge a cultivar una interioridad que nos lleve a la integridad y nos saque de la auto 
referencialidad. También vislumbramos la llamada a evolucionar en nuestro método de 
análisis de la realidad, siendo más contemplativos, humildes y respetuosos frente a la 
compleja diversidad que nos habita. 
 
Hemos dedicado una jornada para acercarnos a la realidad de los abusos en la Iglesia, 
dejándonos afectar por el dolor de las víctimas. Queremos salir de la actitud defensiva y 
comprometernos con el cuidado y la prevención, en solidaridad con quienes han sufrido 
estos abusos. Queremos vivir un nuevo modo de relación donde el buen trato nos 
resguarde del abuso del poder y estar decididamente al lado de las víctimas. 
 
Este año de la beatificación de los mártires riojanos, recordamos su compromiso con la 
justicia y en favor de los pobres y excluidos. Su sangre es también vino nuevo que nos 
cuestiona y nos anima a trabajar por el bien común, el respeto a la dignidad y los derechos 
de las personas. Creemos que ésta es la misión de la Iglesia que hoy nos sigue convocando, 
como vida consagrada, en los hermanos y las hermanas de esta sociedad, cada vez más 
empobrecidos, en el dolor y en la impotencia de los que son vulnerados en sus derechos. 



29 
 

 
Queremos comprometernos con la esperanza de 
la fiesta a la que Dios nos llama, como servidores 
atentos a la voz de Jesús, que nos invita a llenar 
las tinajas hasta el borde. 

Confar- Argentina.  

 

 

 

 

ENCUENTRO DE PROFESORES DE RELIGIÓN 

Durante dos días 3 y 4 de ABRIL, 2019los profesores de religión de ambos colegios de Chile fueron 
convocados por la Delegada de Educación de Chile, Hna. Elsa Astorga, en La Serena, para tener un 
espacio de formación y encuentro.  El primer día, el momento de formación estuvo a cargo del Pbro. 
Alejando Silva quien, desde la teología, brindó diversos aportes… 
 
Algunos apuntes… 

 

Los padres de la Iglesia (San Agustín, San Gregorio…, Santo Tomás, entre otros) son los 

primeros en realizar una reflexión pedagógica y pastoral.  

“La carta a Diogneto” resalta lo admirable de la vida de los primeros cristianos, que vivían en 

comunidades donde todos eran vistos como iguales, donde cada uno daba muestra de un tenor de 

vida admirable. “Los cristianos son al mundo, lo que el alma es al cuerpo”. El cristianismo desde sus 

inicios ha sido una religión centrada en la persona. Todos pueden formar parte del cristianismo, ya 

que el ser humano es percibido como criatura de Dios, y por tanto, las personas tienen el mismo 

valor ante Él. Todo ser humano posee dignidad. No se puede excluir de la religión. 

Todas estas ideas refuerzan la importancia de la educación, y en particular de la figura del 

profesor de religión. De esta forma, hay algunos elementos necesarios de destacar en el ejercicio 

del docente de religión: 

*El alma de la educación en la fe es el profesor de religión. 

*Para su ejercicio se hace necesaria la vocación. 

*Él comunica con el testimonio de su palabra (ética). 

*Su ministerio es el profético (encargado de anunciar). 

*”La fe entra por la piel”. *Debe guiar al estudiante a la vivencia de la fe (no imponerla). 

*Debe apoyarse en distintas actividades que refuercen la enseñanza de la religión.  

*El anuncio del evangelio no puede prescindir de la cultura actual. 
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Planificaciones de unidades propias de celebraciones Dominicas de la Anunciata. 

Otro momento importante y uno de los 
principales objetivos del encuentro de 
profesores de religión fue la planificación de 
unidades para los temas de las celebraciones 
propias de ambos colegios (Dominicanos-
Anunciatistas). Para ello, se determinó 
conformar grupos de trabajo que permitieran 
abarcar los distintos niveles de educación. De 
esta forma, los temas a planificar son las 
festividas propias (Día de la Anunciación, San 
Francisco Coll, Santo Domingo, Nuestra Señora 
del Rosario de Pompeya, Santa Rosa de Lima, 
Santos de la Orden.) 
 
Se determinó que la mejor forma de realizar 

dichas planificaciones en un plazo tan acotado era por medio de un formato sencillo en que se 
propongan actividades acordes a cada nivel, pudiendo, de esta forma, lograr de mejor manera los 
objetivos propuestos para cada tema, puesto que están más articulados con las edades de los 
estudiantes y con los contenidos curriculares de cada nivel. 
 
Durante la jornada hubo dos oraciones (de entrada y cierre) centradas en la reafirmación del 
compromiso docente. Uno de los símbolos utilizados en las oraciones fueron los odres, que 
representaban el cambio que se quiere lograr en ambas instituciones, en relación a la formación 
religiosa. Otro de los símbolos utilizados fue la uva, que representa el vino, y que se puede comparar 
a la labor docente, el proceso de 
enseñanza-aprendizaje vista como un 
proceso en el que el fin último es la 
maduración espiritual y en la fe de los 
estudiantes. 
 
En el segundo día de jornada se terminó 
el trabajo de planificaciones y cada 
grupo de trabajo entregó el material 
creado. 
 
Luego, el padre Alejandro trató el tema 
de la educación religiosa en el contexto 
actual. La Iglesia ha ido adaptándose a 
los nuevos tiempos. Sin embargo, aún 
falta mucho para establecer un mensaje 
claro que incluya a todos. Y esa es la 
labor del profesor de religión, es decir, 
poder incluir con un mensaje liberador. El profesor de religión también debe adaptar su enseñanza a 
la actualidad. 
 
Se abrió el espacio al diálogo y se presentó, por parte de los docentes, una serie de inquietudes, 
opiniones y preocupaciones respecto de la enseñanza de la religión en la actualidad. Dicho diálogo 
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se centra más bien en las dificultades que 
existen, tanto a nivel de sistema educativo, 
como de recepción y disposición de los 
estudiantes ante las clases de religión. 
Todos concordaron que la situación no es fácil, 
la labor del profesor de religión no es sencilla, y 
por ello requiere del apoyo constante de la 
institución escolar en la que se desempeña. 
Este último punto es abordado en mayor 
profundidad al realizar un análisis de los 
principios declarados en el Proyecto Educativo 
de cada colegio. 
También se abordó las diferencias de contextos 
que existen en cada colegio, y se concluyó que 
el colegio San Francisco Coll tiene muchas 

prácticas que pueden servir de ejemplo para el colegio La Virgen de Pompeya. Entre estas, destacan 
la existencia de un departamento sólido de religión donde participan todos los profesores que 
imparten la asignatura, incluyendo a prebásica; la importancia que se le da a la asignatura y que se 
visualiza en las distintas actividades que se realizan a nivel de colegio; la fuerte labor pastoral y su 
repercusión en los procesos educativos. 
 

Análisis de la misión, visión y sellos educativos de cada colegio 

 
La Hermana Elsa manifestó la necesidad de 
articular estos distintos elementos del PEI de 
cada colegio con el carisma de la congregación, 
y con el contexto de cada uno. De esta forma, el 
diálogo se centra en la búsqueda de aquellos 
elementos en común entre los principios 
educativos declarados tanto en colegio La 
Virgen de Pompeya como también en el colegio 
San Francisco Coll.  
 
Algunas conclusiones que se extraen a partir de 
este análisis, apuntan hacia la necesidad de 
reformular la misión y visión de ambos colegios 
para que tengan una misma dirección, sin 
perder ambos el enfoque de sus propios contextos.  
 
Para centrar aún más este análisis, el trabajo fue enfocado bajo las directrices del MINEDUC sobre 
cómo formular la visión y misión de un establecimiento educativo. Y cabe destacar alguno de estos 
elementos: 
 
*La misión debe ser memorizable (corta), sencilla, fácil de comprender. Debe ser expresada en un 
párrafo simple y responder a preguntas como ¿por qué existimos? ¿Quiénes somos? ¿Qué nos hace 
distintos a otros colegios? Debe hablar de la institución y del estudiante. 
*La visión debe plasmar el sueño del colegio, lo que éste quiere lograr a mediano o largo plazo. 
Representa la imagen del futuro, cómo seremos y qué haremos. También debe ser clara, entendible, 
atractiva e inspiradora, recordable y por sobre todo realista. Expresada en un párrafo. 
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Toda esta información fue extraída de la página www.educarchile.cl  
 
Estos elementos, junto con los principios declarados por la propia congregación de las Hermanas 
Dominicas de la Anunciata, sirvieron como criterios para el análisis de la misión, visión y sellos 
educativos de ambos colegios.  
 

Las conclusiones de este análisis fueron las siguientes: 

 
*El carisma de la congregación no puede quedar ausente en la misión, visión y sellos educativos. Por 
ello, es primordial una revisión y corrección de estos mismos. 
*A pesar de las diferencias de contextos entre ambos establecimientos, el carisma es el mismo por lo 
que, debe quedar plasmado en ambas declaraciones. 
*Ambos establecimiento poseen una misión y visión muy distintas entre sí. 
*Los elementos que no pueden faltar en la misión de ambos colegios, y que forman parte del carisma 
de la congregación son: el anuncio del evangelio (anunciata), el concepto de “colegio confesional 
católico con carisma dominicano anunciatista”. 
*En relación a la visión, debe considerarse el sentido de la vida humana desde una perspectiva 
evangelizadora y liberadora, la formación integral de los estudiantes, la vivencia de valores como la 
justicia, la solidaridad, la verdad, la fraternidad, la contemplación, el anuncio del evangelio a través 
de sus propias vidas. 
*La visión debe ser más realista y alcanzable. 
*Algunos aportes que se proponen para los sellos educativos de ambos establecimientos son: La 
calidad entendida como una educación integral y la suma de elementos objetivos (medibles) y 
subjetivos (por ejemplo la percepción de la comunidad educativa), el carisma dominicano 
anunciatista, la inclusión, trabajos con las familias y acompañamientos, desarrollo de la dimensión 
espiritual. 
 
Por último se aborda de forma muy breve la necesidad de analizar el perfil de docente que se quiere 
para ambas instituciones. El foco debe estar puesto en docentes que puedan comprometerse con los 
principios del colegio. De esta forma, el aporte que cada uno pueda realizar en su labor será mucho 
más potente y favorable. 
 

Conclusiones generales 

El trabajo realizado por el equipo de profesores da inicio a un trabajo interescolar que se pretende 
realizar también con otros departamentos. Por esta razón, los aportes que se formulan pueden ser 
muy valiosos para los procesos de cambios de ambas instituciones. 
 
Tanto las planificaciones elaboradas, como las sugerencias entregadas para una posible 
reformulación de las misiones, visiones y sellos educativos, son fruto de un trabajo articulado y 
realizado por un grupo de profesionales competentes y preparados. Por esta razón, estos aportes 
representan una mirada bastante objetiva de las realidades de ambos colegios, y pueden servir de 
base para un posterior trabajo de análisis o reformulación de los Proyectos Educativos Institucionales 
de los colegios La Virgen de Pompeya y San Francisco Coll. 

 

Rodolfo Fuenzalida 

Profesor Colegio Virgen de Pompeya 

http://www.educarchile.cl/
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COMENZÓ EL MOVIMIENTO 

La mayoría de las comunidades del Movimiento 

Anunciatista de la Provincia, iniciaron sus 

actividades de convocatoria para formar parte de 

los grupos del Movimiento, los primeros días de 

abril.  

Les deseamos un fabuloso año lleno de energía, 

alegría y de compromiso con Jesús.  
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Misiones Colegio San Francisco Coll.  

 
Los días 12, 13 y 14 de abril, se realizó la misión de 
los terceros medios (15 a 16 años), en las Rojas y 
Quebrada de Talca. Fueron días de reflexión, de 
compartir la fe con las personas y la realización de 
trabajos solidarios. Cada uno aportó lo mejor de sí y 
como dice nuestro querido fundador, “Dios nos ha 
puesto en este mundo para servir a los demás” y 
nuestros alumnos, con su disposición, fe y alegría, 
contribuyeron a un mundo más justo y solidario. 
 
A continuación, la experiencia de dos de nuestros 
alumnos: 
 

 

 
La misión es una actividad que, desde la básica, la esperábamos. Es una tradición muy buena 
del colegio, personalmente sentía curiosidad y quería vivir la experiencia, saber cómo era 
dormir e instalarse en un lugar desconocido, la manera en que nos iban a recibir en el pueblo 
y cómo reaccionarían al escuchar cuál era nuestra labor y qué íbamos a realizar con ellos. 
 
 El lugar de misión que nos tocó, fue las Rojas. Al principio estábamos tristes, porque la gente 
no participó de la manera que esperábamos, pero en el transcurso de la jornada, las pocas 
personas que nos prestaron algo de su tiempo y se detuvieron a conversar con nosotros, nos 
alegraron y nos dejaron una satisfacción gigante. El saber que ayudaste a alguien y que esa 
persona está agradecida, es satisfactorio. Lo que realizamos no fue extraordinario, pero 
nuestro principal objetivo era dejar una huella, alguna marca que dijera que estuvimos allí. 
Me llevo gratos recuerdos de la misión que realizamos y que marcarán mi vida para siempre, 
porque fueron días de mucha alegría, de compartir, de contarnos las penas y hasta de 
reconciliarnos entre nosotros. Espero que nuestro principal objetivo de ayudar y colaborar 
con los demás, se haya cumplido y que las personas que visitamos nos recuerden con alegría. 

Gulliana Marín 3ero medio “A” 
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La misión que vivimos como curso, quedará como un recuerdo bonito, para toda nuestra vida. Porque 
estuvo llena de emociones, momentos fuertes, momentos de reflexión que caracterizan a nuestro 
colegio, momentos en donde nosotros como misioneros, nos sentimos satisfechos de ayudar al 
prójimo, ya sea con la escucha, la palabra o simplemente con un abrazo. 
La experiencia vivida en Quebrada de Talca fue gratificante y especial, porque a pesar del cansancio, 
nos quedamos satisfechos de solidarizarnos con los demás. Hicimos de todo un poco, empezando 
por barrer, ordenar, sacar escombros, dejar bonita la capilla del pueblo, todo pensando que los 
demás disfrutarán de nuestro trabajo. 
Esta experiencia para mis compañeros y para mí fue excelente, la pasamos bien, nos divertimos, nos 
reímos e incluso lloramos. También hubo momentos donde nos sentíamos desanimados, porque no 
toda la gente nos recibía como esperábamos, pero al final de todo nos quedó el sabor de haber hecho 
las cosas con mucho cariño y dedicación.  
Gracias a todas las personas, empezando por las hermanas que hicieron posible este espacio, para 
que nosotros crezcamos espiritualmente.  

Alexei Cortes, 3ro medio “B” 

 

 

 

 

MISIÓN  

SEMANA SANTA  

MOVIMIENTO - URUGUAY 

 

Desde los días 15 al 21 de abril; 57 jóvenes misioneros de ambos colegios del Uruguay participaron 

de la MISION de Semana Santa. Los jóvenes acompañados por las Hnas. Ana Uccelli y Celeste 

Palavecino, se repartieron en cuatro localidades del interior del país. 

 



37 
 

Aquí nos trasmiten algunas de sus experiencias de esta Misión… 

 

 

 De la misión me llevo verdadera vida en abundancia. 

 

 De la misión me llevo la luz de todos esos momentos, de 

todas esas personas, de cada compañero, amigo, de cada adulto 

adolescente, niño, "loco". Y con esa luz que señala esperanza, que 

dice que Jesús está con nosotros, no estamos solos, nada puede 

salir mal... "Antorcha para iluminar mi viaje, calor de hogar en 

tiempos de invierno”. 

 

 De la misión me llevo más que un grupo, me llevo 

nuevos amigos con los que compartí experiencias 

inolvidables. Me llevo dos personas, que eran con las 

que menos me esperaba conectar, y conecte, 

conectamos. Me llevo un corazón lleno de alegría, de 

amor y de aliento, para gritarle al mundo que está es 

nuestra fe, y no nos da vergüenza, al contrario, nos 

llena de orgullo y queremos que todos puedan 

sentirse como nosotros 

 

 De la misión me llevo la fuerza de voluntad de 

Catalina. 

 

 De la misión me llevo la certeza de que valió, vale y 

valdrá la pena vivir esto. 

 

 De la misión me llevo vivir la fe en comunidad, 

compartiendo con quienes viven por momentos en 

soledad. Aprendí que hay que seguir contagiando luz para 

que no se apague la alegría, la esperanza y el dar sin 

esperar nada a cambio. Jesús está en cada comunidad que 

vive la vida compartida y en cada persona a la que nos 

cuesta acercarnos más. 

 

 De la misión me llevo cada sonrisa, abrazo y cada 

te quiero de cada niño, cada agradecimiento de las señoras 

del pueblo, y sobre todo el de Raquelita, las risas de los adolescentes. Me llevo la luz de cada 

misionero porque conocí personas hermosas y formamos una comunidad increíble. En 

conclusión, me llevo la mejor semana del año por lejos. 

 

 De la misión me llevo aprendizajes, crecimiento, un grupo hermoso, paz y amor.  
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 De la misión me llevo a catalina, una 

señora de 86 años la cual tiene la mayor 

voluntad a pesar de sus “nanas” y 

problemas al corazón para participar en 

toda actividad que hagamos, la cual 

estaba megamente feliz cuando se 

enteró que le dieron trabajo para tejer 

ahora y se ofreció a enseñarle a una 

mujer del pueblo que necesita. Por eso 

y otras historias me atrevo a decir que 

ella también tiene un corazón enorme, 

que siempre está dispuesta a ayudar a 

todo el mundo que lo necesite. Con Catalina logre una conexión enorme e inexplicable que me 

hizo trasladarme a momentos de mi vida que 

nunca nadie logró y estoy súper agradecida de ello. 

Ella es mi mayor luz en villa maría.  

 

 De la misión me llevo estas “fogatas”, que 

son capaces de iluminar todo. 

 

 De la misión me llevo un grupo hermoso 

con el cual pudimos conectarnos y entendernos de la mejor manera. Me llevo las risas y chistes 

en común, los abrazos compartidos, las charlas largas, las oraciones y sobre todo las celebraciones 

que se volvieron muy especiales para nosotros. También me llevo a Andresito, un pueblo muy 

dispuesto y comprometido con todo lo que proponíamos, desde los niños más chicos, hasta los 

adultos. Me quedo con su entusiasmo y risas que nos llenaron enormemente de felicidad y nos 

hicieron crecer mucho.  

 

 De la misión me llevo cómo el amor de Jesús intercede para transformar el miedo en ternura. En 

esta foto está Mireya, una doña psiquiátrica y violentada sutilmente por la familia que la tiene a 

cargo. También está este niño, que le regaló a 

Mireya su vincha de indio (que le había hecho Ale) y 

que por ser chiquito y no entender le anduvo 

alrededor sin miedo al contrario de todo el resto. 

 

 De la misión me llevo como siempre un montón de 

fotos, experiencias y caras nuevas. Pero sobre todo 

me llevo fuerza y fe. Hoy pongo esa cruz entre mis 

manos y siento como puedo llevarla hacia los demás, 

siento entre mis dedos ese grano de arena para 

hacer de este un mundo mejor. 
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 De la misión me llevo en el corazón todas estas personas. 

Familia. Todo lo compartido y la fuerte experiencia de fe que me 

hicieron vivir. De aprender a entregarme por completo y a disfrutar 

de cada mínimo detalle. Me llevo un corazón que explota de amor. 

 

 De la misión me llevo muchas manos en obra y ganas de más. 

 

 De la misión me llevo una de mis mayores conexiones con Jesús, 

de sentirlo a nuestro grupo de misión con plena escucha y ganas de 

compartir la fe. 

 

 De la misión me llevo un Jesús que me invita a seguir 

repartiéndolo por todos los rincones pal resto de mi vida. 

 

 De la misión me llevo un corazón lleno de amor. Me llevo el grupo hermoso que se formó, cada 

uno compartió su luz con el resto, también la alegría, la entrega, la dedicación y el amor. Pero en 

especial me llevo a todos los niños que con su inocencia, sus miradas, su cariño hacia nosotros, 

sus gestos, sus alegrías, me hicieron ver más a Jesús y a renovar mi fe. 

 

 De la misión me llevo un corazón agradecido, por haber vivido una misión impresionante, con 

momentos muy intensos donde Jesús se sentía presente, compartiéndola con nosotros. Me 

queda una tremenda alegría de ver jóvenes tan comprometidos en mostrar su fe y compartirla 

con el pueblo; jóvenes que expresaban y trasparentaban su experiencia de Jesús. Y hermosos 

momentos de oración en comunidad. No queda más que agradecer. 

 

 De la misión me llevo el corazón llenito de amor. Me quedo con el cariño de la gente, con las 

voces de las niñas cantando, con los jóvenes invitándonos a sumarnos, con la sencillez de las 

celebraciones, con las mujeres apareciendo en el vía crucis, con la tranquilidad del pueblo, con 

atardeceres hermosos, con un montón de caniches. 

 

 Me quedo con complicidad y con la disponibilidad del grupo, con los almuerzos en la mesa afuera, 

con las canciones cantadas bien alto, con los chistes compartidos, con los juegos jugados, con la 

ronda de gente alrededor mío cuando me 

doble el pie, con las lágrimas por las noches, 

con las risas, con los abrazos que nos dimos. 

 

 Me quedo con las palabras de Fede en la 

misa, con la voz de Joaco retumbando en la 

capilla, con Mari copada con los títeres 

tirada atrás de la tabla, con Ana sentada en 

un escalón enseñándole canciones a las 

niñas, con Gonza encargado del fogón , con 

Flori riéndose carcajadas, con guille 

abrazando una niña, con Belén haciendo mil 
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veces las danzas, con ferre en busca de alguien que nos abriera las puertas, con Vicky re copada 

con los niños, con Bea yendo a ver el atardecer al lago. 

 

 Me quedo con energías renovadas, con ganas de seguir compartiendo nuestra manera de vivir la 

fe, con el sentimiento de que este movimiento está en movimiento. 

 

 De la misión me llevo en primer lugar lo 

importante que es valorar lo que tenemos, 

porque al ver otras realidades muy feas te das 

realmente cuenta de todo lo que tenes y de 

que a veces no le das el valor necesario. 

También me llevo el grupo humano hermoso, 

sin dudas esta experiencia no hubiese sido la 

misma sin todos ellos, conectamos de una 

manera increíble, teníamos una energía 

hermosa, le pusimos tremenda garra a todo y 

lo más lindo es que siempre te sentías 

acompañado. Me llevo los abrazos, las risas, las 

miradas y todo el amor. 

 

 De la misión me llevo una hermosa comunidad, 

que vivió un proceso fantástico logrando una 

sinergia entre ella y con el pueblo maravillosa. 

Un Jesús presente toda la semana en todo el 

pueblo y en cada misionero. Un fogón que unió 

jóvenes, adultos y misioneros, que fue donde 

terminamos de descubrir que la comunidad ya 

se había formado. 

 

 De la misión me llevo la importancia de tener 

una comunidad presente, para que Dios vaya 

entretejiendo nuestras vidas. 

 

 De la misión me llevo un encuentro fraterno inmenso e inesperado. Me llevo un pueblo que nos 

recibe de verdad como familia, desde los más chicos a los más grandes. Es difícil de explicar el 

sentimiento de encontrar familia en ese pueblo, donde la gente me hizo descubrir a Jesús de tal 

manera... que de a ratos me sentía yo el misionado. Me llevo también el descubrimiento de 

hermanos y hermanas en ese hermoso grupo de misión, que de manera indescriptible se vuelve 

cada día más unido que nunca... compartiendo espacio... abrazos... charlas... dudas... 

emociones... amor... Jesús. 

 

 De la misión me llevo a una comunidad muy linda, a personas predispuestas, respetuosas, 

divertidas, nuevas opiniones formadas y menos prejuzgar. 
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 Me llevo a 

mi gente del Beata, 

me llevo a gente crá 

del Clara y unos 

contactos y vínculos 

humanos muy 

buenos, lo cual a mí 

me encanta para 

seguir creciendo 

como personas y en 

mi formación de mi 

fe. 

 

 No es detalle mínimo que fue mi primera misión vivida como tal y me llevo una experiencia muy 

grata por suerte. 

 

 De la misión me llevo la certeza de que es desde el encuentro con el otro, desde el amor y la 

entrega la mejor manera de conocer y transmitir a Jesús. Un Jesús que se hizo presente en cada 

instante, que camino con nosotros, que bailo y jugo en el fogón, que se dejó descubrir en cada 

persona del pueblo y en cada misionero. Me llevo cómo cada persona del pueblo nos abrió las 

puertas de su casa y de sus vidas, nos dejó conocerlos y desde esa sencillez nos "misiono" a 

nosotros. También a cada misionero que se dejó transformar por Jesús y por el pueblo, que se 

animó a abrirse y entregarse al otro según lo necesitara y como eso nos movilizo a todos. En 

resumen, me llevo ese mágico fogón en que nos sentimos comunidad en cada segundo, entre 

nosotros y con el pueblo. 

 

 De la misión me llevo toda la luz de la gente 

del pueblo que nos acompañó toda la 

semana, me llevó el amor que nos regalaron 

los niños en cada catequesis, las ganas de los 

jóvenes en cada juntada y la fuerza de los 

adultos estuvieron en todas las reuniones. 

Me llevo un corazón lleno y agradecido. 

 

 De la misión me llevo tres cosas, una es la luz 

de cada una de las personas de Villa María con 

las que pude compartir y tener un encuentro. 

También me llevo el poder encontrar a Jesús 

en distintos momentos de misión y así sentirlo 

más presente que nunca. ¡Por ultimo me llevo 

el tremendo grupo humano, con la imagen de 

cada misionero, que tirando para el mismo 

lado y confiando en cada uno, logró una 

semana de Misión conmovedora, profunda e 

inolvidable! 
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 De la misión me llevo y reafirmo que juntos es mejor. 

 

 De la misión me llevo el descubrir la alegría y el cariño de los niños todas las mañanas. Me llevo 

el compromiso y las ganas de hacer “algo más” de los jóvenes del pueblo. Me llevo, de los adultos, 

la fuerza de voluntad, la sonrisa al recibirnos y el siempre hacernos sentir como en nuestras casas.  

Me llevo 10 luces para iluminar mi viaje. 10 compañeros de camino, 10 fuegos inapagables, 10 

corazones latiendo en las palmas de las manos, en sintonía, de forma armónica y fuerte, 22 

hermosos encuentros entre lágrimas y una infinidad de momentos guardados en el corazón que 

hacen que arda de amor.  
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“REPRESENTACIÓN DE 

LA SEMANA SANTA”  

 

 

Colegio y Liceo Beata Imelda – Montevideo- Uruguay  

Alumnos de Primaria y Secundaria-  

 

 Es un acontecimiento tradicional en nuestro colegio la representación de los últimos días de 
vida de Jesús relatados en el Evangelio. Mediante una adaptación del texto en clave teatral, se relatan 
los momentos principales que todos vivimos durante la Semana Santa: desde la entrada triunfal de 
Jesús a Jerusalén hasta la Crucifixión del Viernes Santo. Con ello intentamos que toda la comunidad 
educativa (alumnos, docentes y funcionarios) puedan pregustar lo que como Iglesia queremos vivir: 
experimentar el amor de Dios por nosotros 
manifestado en la entrega de Jesús. Desde 
el trabajo en las aulas, donde desde la 
catequesis trabajamos el tiempo de 
Cuaresma y también la Semana Santa 
utilizando diversos recursos didácticos, 
pasamos al intento de hacer experiencia 
del acontecimiento central de nuestra fe. 
Conscientes de las dificultades en el 
mundo actual, mundo que muestra valores 
muy contrarios al Evangelio, buscamos que 
los chicos y chicas de nuestro colegio 
perciban que la obra de Jesús sigue 
vigente, que Dios sigue vivo en el 
Resucitado, pero que fue tan humano que 
sufrió como hombre por amor a nosotros. 
Esto es una clara invitación a que gastemos nuestra vida como él. 
 
 En este sentido fueron invitados alumnos de Primaria y de Secundaria a prestar este servicio 
de representar a Jesús en el contexto del Jerusalén de entonces. Primaria tuvo a cargo la primera 
parte para lo que se necesitaron muchos alumnos para representar el pueblo que lo recibe con ramos 

y alabanzas, los 
discípulos que lo 
acompañan, la Última 
cena y el lavatorio de 
los pies. Jesús, 

interpretado 
excepcionalmente por 
un niño de 6to año, 
llega al huerto de los 
Olivos para sufrir allí la 
agonía del miedo y la 
soledad. Secundaria (a 
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cargo de alumnos de 1er año de bachillerato) continúo la segunda parte: desde el huerto continúa el 
camino de Jesús que va desde su aprisionamiento, el juicio ante los sacerdotes, el dictamen de Pilato, 
y su condena camino a la Cruz. Allí, el momento culmen de la representación: estando Jesús en la 
Cruz, nos deja a María como madre de la Iglesia, en la confianza del apóstol Juan. Para finalizar dos 
alumnos interpretaron una canción de cierre, que corona la bajada de Jesús a los brazos de María, 
para representar la emblemática imagen de “la Piedad”.  
 
 Estamos orgullosos de lo logrado, partiendo de que fueron los alumnos los que nos hicieron 
vibrar y emocionar a nosotros los adultos. Ellos, los cuales sabemos las dificultades que tienen para 
poder crecer en la fe cristiana, fueron los que nos anticiparon a nosotros la Semana Santa. Y también 
siguen siendo ellos los que nos animan a seguir trabajando para hacer presente el Reino de Dios entre 
nosotros por medio de la educación. De esta representación, que terminó en el Viernes Santo, 
volveremos a clases a la celebración de la Pascua, fiesta del amor de Dios que vence todo límite, toda 
resistencia humana.  
La muerte no tiene la última palabra, la vida siempre puede más. Lo dejó muy en claro Jesús: “Yo he 
venido para que tengan vida, y para que la tengan en abundancia” (Jn 10,10) y esa abundancia la 
debemos buscar en rescatar los signos de vida que existen en nuestra sociedad y que nosotros los 
tenemos cada día en nuestro colegio. Que sigamos alentando la vida que vibra en nuestras aulas, en 
nuestros patios, en nuestras actividades. Que la Pascua de Jesús, que es vida entregada al servicio de 
los demás, nos impulse en todas nuestras actividades. 
 

¡FELIZ PASCUA PARA LA FAMILIA ANUNCIATISTA! 

Cerenella y Diego. 
Coordinadores de Pastoral - Primaria 

y Secundaria 
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1era Reunión del año 

Equipo Nacional 

Movimiento 

Anunciatista – Perú. 
 

En la ciudad de Lima, se reunieron los 
representantes de Movimiento Anunciatista de Fe 

y Alegría, Cipreses y La Anunciata de la ciudad de Chiclayo, los tres colegios de Perú.  Al fin de tratar 
algunos asuntos importantes para la organización del año.  
 
Hicieron memoria de las actividades en conjunto y se compartieron las experiencias del I encuentro 
nacional que se realizó en la ciudad de Chiclayo en el año 2016, en donde se recordó los pilares 
dominicanos y se fraternizó entre las comunidades del Movi de Chiclayo.  
 
También se habló sobre el EMOA 2018, en donde se compartieron las diferentes experiencias y lo 
que se logró después de este encuentro, ya que este año ambas comunidades Fe y alegría y La 
Anunciata está contando con el apoyo de ex alumnos. Este encuentro dio la oportunidad de enraizar 
más lo que significa para ellos el Movimiento Anunciatista.  
 
Después se pasó a explicar la formación de la delegación nacional y sus funciones: 

 El delegado nacional tiene como función de acompañamiento, motivar… 

 Secretaria: Es la difusora de todos los acuerdos que se realizan en las reuniones de equipo 
nacional. 

 Tesorero: Se encarga del reporte económico y de animar a realizar las actividades para 
recaudar fondos para determinados acontecimientos. 
 

Quienes conforman el EQUIPO NACIONAL: 
COORDINADORA Nacional: Yamile Yulón Salinas (Colegio Fe y Alegría – Lima) 
SECRETARIA: Raquel Gómez Moncayo (Colegio La Anunciata- Chiclayo) 
TESORERO: Lenin Arce 
 

1. PROGRAMACIÓN NACIONAL:  
Prosiguieron luego con la organización de la agenda nacional:  
 

 ENCUENTRO NACIONAL: 2° Encuentro Nacional de Movimiento, a determinar el tema (ideas 
Oración, fraternidad y estudio). Propuesta de fecha 01 y 02 de noviembre de 2019. 

 En octubre cada comunidad del Movi, celebrará, el X aniversario de la canonización del 
Padre Coll, localmente. Chiclayo peregrina a la parroquia Santa Rosa de Lima; Cipreses y Fe y 
Alegría a la plaza Padre Coll. 

 Como tema de celebración: Padre Coll y la espiritualidad dominicana. 

 Misión, cada colegio la realiza localmente. 

 Lema en común “40 Años de la mano de Francisco Coll” (recordando la historia del 
Movimiento Anunciatista). 

 ENFOAJ (Encuentro de formación anunciatista de jóvenes), se realizará localmente. 
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2. ÍNDICE DE LOS TEMAS A NIVEL PROVINCIAL. 
 

 Los temas se realizarán con la propuesta de 
la congregación y se usarán los recursos de 
la página.  
 
3. EMOA 2020 
 

 Ir trabajando y organizando distintas 
actividades de recaudación de fondos para 
el EMOA 2020. 

 Invitar a los jóvenes a involucrarse con el 
Movimiento Anunciatista participando 
puntualmente y regularmente a los 
encuentros, en vista al EMOA. 
 
4. CONCLUSIÓN DE LA REUNIÓN 

 

 REUNIONES DEL EQUIPO NACIONAL: Se programaron las fechas de reunión del equipo 
nacional, las cuales serán 31 de julio y 05 al 06 de octubre del 2019  

Hna. Rosa Paiva.  

 

 

 

Reunión Equipo de Gestión 

Argentina y Uruguay 

 

El viernes 26 de abril en la Casa Provincial tuvo lugar la primera reunión del año del Consejo con los 
Subequipos de Gestión Nacionales (Argentina y Uruguay).  
 

Esta vez contamos con la presencia de la H. 
Elsa Astorga, como coordinadora de 
Educación de Chile, quien está organizando 
el Subequipo de Gestión del país.  
Se compartieron las prioridades asumidas. 
Algunas de ellas fueron: vincularnos como 
Colegios Anunciatistas, tender redes de 
trabajo conjunto, coordinar criterios: 
administrativos (como lograr un fondo 
común), pastorales y pedagógicos; ofrecer 
espacios de encuentro y formación con los 
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distintos actores educativos: Coordinadores de Pastoral, Directivos, Directores Generales, 
Representantes Legales;  Adaptar el Plan de Formación en el Carisma para docentes de reciente 
integración en un formato virtual; formación en metodologías innovadoras; entre otras, a parte de 
los emergentes que surgieron en este proceso.  
 
Se compartieron diversos temas de interés que hacen a nuestro ser y que hacer educativo, como la 
selección del personal (especialmente de los directivos, asumiendo un circuito de selección); 
problemáticas de las familias, el currículum evangelizador, etc.  
 
Fue un momento de lindo compartir, de muchos esfuerzos logrados; que el tiempo se hizo poco. 
Finalmente se volvieron a revisar los lineamientos, ajustándose a la práctica y la experiencia del 
caminar de estos dos años.  

Equipo de Gestión – Argentina. 
 
 

 

Encuentro del Departamento 

Catequístico Pedagógico 

Santo Domingo, Ramos Mejía 

 

 El día sábado 27 de abril, nos reunimos 

los Equipos Directivos de los Colegios de Argentina 
junto con representantes de los Equipos de 
Gestión de Argentina, Uruguay y la Hna. Elsa 
Astorga, animadora de Educación en Chile.  
 
Comenzamos el Encuentro compartiendo un 
momento de oración que nos invitó a descubrir el 
tesoro que llevamos dentro de cada uno de 
nosotros y la necesidad de compartir este regalo 
de Dios con nuestros hermanos. Fue una hermosa 
oportunidad para mirar nuestro interior y expresar 
a nuestros compañeros de equipo, el tesoro que descubrimos en ellos.  

 
Luego, el Padre Jorge Oesterheld nos 

presentó la Exhortación postsinodal “Christus vivit” 
del Papa Francisco, dedicada a los jóvenes y a todo 
el pueblo de Dios. Luego de hacer un recorrido por 
los capítulos del documento, se detuvo en el 
capítulo lll: Ustedes son el ahora de Dios, 
describiendo la realidad de los jóvenes en la 
actualidad. Se presentaron líneas de acción para 
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renovar nuestro trabajo en las escuelas y en 
la pastoral de los jóvenes para que la 
transmisión del mensaje evangélico llegue a 
ellos y sea bien recepcionada. 

 
Celebramos la Eucaristía y 

compartimos un fraternal almuerzo. 
 
El bloque de la tarde estuvo 

destinado a reflexionar sobre la identidad 
institucional y las competencias de la 
gestión directiva. Estuvo a cargo de Marcela Taranto y Cristina Saullo, directivos del Nivel Primario 
del Colegio Santo Domingo. Compartieron líneas generales de investigaciones realizadas en el marco 
de sus estudios de Maestría en Dirección de Instituciones Educativas, cuyos trabajos de campo se 
realizaron en colegios de la provincia de Buenos Aires. Los temas abordados fueron “La identidad 
institucional y competencias de la gestión directiva”. 

 
Ante la incertidumbre y la inmediatez de nuestra 

época, las instituciones educativas enfrentan el desafío de 
ofrecer certezas sustentándose en valores sólidos. La gestión 
directiva es quien garantiza el fortalecimiento de la 
identidad. Por ello, se hace necesario reflexionar sobre las 
competencias que contribuyen a definir nuestro perfil como 
profesionales que diseñamos, gestionamos y desarrollamos 
la labor educativa. 

 

 
Finalizadas las exposiciones se propuso 

un trabajo en equipo por institución y luego se 
puso en común. Quedaron propuestas líneas 
de reflexión para que cada equipo las continúe 
en sus instituciones. Ésta dinámica fue muy 
bien recibida por los directivos presentes 
quienes valoraron la posibilidad de reflexionar 
y autoevaluarse como equipos. 

Marcela Taranto 
Vice-Directora de Primaria - Colegio Santo Domingo – Ramos Mejía. 
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    Por una buena razón, porque 100 años no se festejan 

a cada rato, y menos cuando la homenajeada es una hermana 

que ha sabido granjearse el cariño de sus hermanas, de sus 

alumnas y de las personas que por alguna razón se han 

vinculado con ella, ya sea docentes, padres de familia, 

compañeros 

de tarea… y 

más. 

 Es el caso de nuestra Hna. Amelia Marciniak, a 

quien identificamos como “María Amelia” para 

evitar confusiones. Pero sus padres bautizaron a 

esta su primera hija, simplemente “Amelia”; y por 

este nombre la llamará el Señor cuando decida 

darle el premio final. Pero para esto parece faltar 

bastante tiempo, lo cual nos brindará la alegría de 

seguir contando con su presencia discreta, 

laboriosa y serena. 

 Por eso este 1º de mayo celebramos la primera parte de los festejos con un almuerzo con la 

comunidad y su hermana Jenny y una eucaristía por la tarde  de la que participaron las hermanas de 

las comunidades cercanas, presidida por fray Jorge Scampini OP, exalumno suyo y por nuestro 

capellán el Padre Enrique Saguier. La jornada, con una Hna. Ma. Amelia muy emocionada, terminó 

con una merienda alegre y ruidosa con 

todos los que dábamos gracias por esta 

hermana, especialista en escuchar a 

quienes necesitan tanto como un 

consejo, un tiempo de escucha. 

Sabemos lo difícil que es perdurar 

en el recuerdo de las personas. En su 

caso, lo difícil fue albergar a la gran 

cantidad de exalumnas, muchas de ellas 

madres y abuelas de actuales alumnos 
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del Colegio La Anunciata, Beata Imelda de Urquiza, 

Turdera y Ramos Mejía. Esto sucedió el sábado 4 de 

mayo, en la capilla del Colegio cuando con la eucaristía 

presidida por el Padre Félix tuvimos el “bis” de la 

celebración.  

Un punto y aparte para el Padre Félix SSCC; quien 

trabajó con nuestra hermana en Consudec primero y en 

la Obra “por Decir” dedicada a la recuperación de adictos, 

la friolera de ¡cuarenta años! en total. 

También hubo 

algunos epílogos, pasadas ya las emociones de los encuentros más 

concurridos, como un almuerzo en 

comunidad con el Padre Félix y una 

lluvia de anécdotas sobre el trabajo 

con los jóvenes en Por Decir, y otro 

almuerzo con la Comisión de 

Exalumnas que quisieron compartir 

más íntimamente con Ma. Amelia 

que las acompañó durante tantos 

años. 

Nos queda todo el tiempo 

que el Señor nos quiera dar para seguir festejando la vida de Ma. Amelia y desde ya le damos las 

gracias por este milagro siempre renovado de la fraternidad.  

Hna. Ma. José B.  
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 EQUIPO PASTORAL VOCACIONAL: La Hna. Mariza, nos 

envía esta foto comenzando el trabajo en el equipo de PV de su 

parroquia. Equipo que se reúne una vez al mes, para realizar 

jornadas dirigidas a los jóvenes. La animamos y acompañamos 

con nuestra oración.  
 

 COMENZARON EL ASPIRANTADO: El día 9 de marzo con 

gozo y alegría, acompañamos a nuestras “Anitas”, que iniciaron una nueva etapa de su 

vida. La celebración inicial de esta etapa fue preparada por la comunidad de Chiclayo, de 

la que participaron algunas jóvenes del grupo vocacional. La Hna. Fanny junto a su 

comunidad es la Responsable de esta etapa. Felicitaciones a Jade y a Cris por su “SI!”.   
 

 

 CAPÍTULO DE FRADA BS AS: 

El día 29 de marzo las Presidentas 

de las distintas comunidades de 

Frada de los colegios de Buenos 

Aires, junto a las Hermanas 

asesoras, se reunieron en la Casa 

Provincial con las Hnas. María del 

Carmen, Priora Provincial y Alicia 

Ovejero, Asesora de las fraternidades 

Anunciatistas de Argentina (FRADA) 

para elegir al nuevo equipo de 

animación para estos dos años; 

saliendo elegida como Presidenta 

Viviana De Matheis.  
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 PROYECTO MIGRANTES - LA SERENA. El día 30 de marzo, se dio comienzo al 

proyecto, “uniendo fronteras”, en el Colegio San Francisco Coll de La Serena; 

acompañando y coordinando esta actividad la Hna. Oriana Román. Consiste en impartir 

clases de español para los migrantes haitianos, como herramienta de comunicación, 

socialización y encuentro, sobre todo una herramienta para el trabajo: a su vez, el generar 

vínculos de cercanía y familiaridad con la comunidad local.  

 

 

 

 

 

 
 

 PASCUA JOVEN – BS AS: Desde el 18 al 20 de abril, se reunieron más de 40 jóvenes 

invitados a vivir estos días de semana santa de una manera distinta…, desde un encuentro 

profundo con el Señor, poder parar y 

descansar en Él. Es así, que junto con la 

Parroquia Ntra. Sra. del Carmen de Villa 

Urquiza, un súper equipo preparó una 

hermosa propuesta de tres días 

preparándonos para la Pascua. Con 

oraciones hermosas, cantos, salidas a 

geriátricos, hospitales, y momentos 

propios de la liturgia 

compartidos con la 

comunidad de la 

parroquia. Sin duda, 

una hermosa 

experiencia para seguir 

manteniendo y 

trabajando en redes 

colegios y parroquias. 

Agradecemos al equipo 

organizador y aquellos 

que respondieron a la invitación.  
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 COMUNIDADES DE BS. AS.  FESTEJANDO LA PASCUA DE RESURRECCIÓN: 

Sin haberlo organizado, surgió de manera espontánea, primero entre dos comunidades y 

después pensando y queriéndonos reunir las comunidades y hermanas que podían 

trasladarse al Campo de deportes “San Francisco Coll”, en parque Leloir. Al final nos 

reunimos las cuatro comunidades de Buenos Aires. La intención, era celebrar juntas la 

Pascua. Fue así que el domingo 21 de abril, invitadas por la comunidad de Santo Domingo 

de Ramos Mejía y compartiendo lo que cada comunidad llevaba pasamos una hermosa 

tarde donde compartimos el don de la fraternidad.  

 

 ENCUENTRO DE ANIMADORES – CHICLAYO: El 

día 27 de abril, se reunieron los docentes animadores y 

asesores de las comunidades del movimiento en el 

Colegio La Anunciata de Chiclayo. La Coordinadora 

General de Pastoral Srta. Cinthya Fernández organizó la 

reunión con los asesores, de manera de entusiasmar y 

mantener encendido el compromiso por el 

acompañamiento a los animadores jóvenes alumnos y 

exalumnos encargados de los grupos de niños.  

 

 ENCUENTRO DE FEDERACIÓN DE PADRES DE FAMILIA – (UPF BS AS).  El 

jueves 11 de abril, se reunieron las comisiones de las 

uniones de padres de familia de los Colegios de Buenos 

Aires, para iniciar oficialmente, como todos los años, sus 

actividades. A las 20.00 se celebró la Eucaristía con Fr 

Javier Posse, que desde hace algunos años, nos 

acompaña en estos encuentros. Fue una ocasión especial 

ya que se despedía la Presidente anterior Sr. Eduardo 

Levigne y se daba la bienvenida al nuevo presidente, Juan 

Manuel Gaetani, del Colegio Beata Imelda, quien por dos 
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años animará la Federación de todos los padres de familia de nuestros colegios de 

Argentina. Agradecemos todo este tiempo invertido por Eduardo Levigne por animar, 

preparar, impulsar; por su 

identidad y pertenencia a la 

familia Dominicana, sabemos 

que seguiremos contando 

con sus aportes, apoyo y 

presencia. Se le hizo entrega 

de un presente significativo 

que expresa nuestra infinita 

gratitud. 

 

 DISTINCIÓN COLEGIO SANTA INÉS DE TURDERA. “BANDERA DE LA PAZ”: 

El día 15 de abril, La Fundación “Mil milenos de 

paz”, distinguió al Instituto “Santa Inés” de 

Turdera. Todo el año estuvieron trabajando en 

el proyecto “La convivencia, un camino hacia la 

paz”. Transcribimos lo publicado en el diario “La 

unión”: “A través de este trabajo intentamos 

hacer visible la paz, que los alumnos no lo tomen 

como algo utópico sino que entiendan que desde 

las acciones cotidianas de puede lograr”, señaló 

la directora, quien además resaltó que tres 

integrantes del colegio fueron distinguidos 

como embajadores de la paz: la hermana Anita 

Fernández Martínez, la profesora de exactas, 

Gabriela Pepe y la orientadora educacional, 

Lorena Savoia. “Ellas difundieron diferentes 

aspectos del proyecto en sus áreas de trabajo”. 

La escuela que además está por celebrar el 

décimo aniversario de la canonización del San 

Francisco Coll anunció que el 25 de mayo se 

presentará la bandera de la paz a la 

comunidad”. 

 

 ENCUENTRO DE EQUIPOS DIRECTIVOS – 

PERÚ: Con el objetivo de comenzar a pensar ya en el 

Encuentro Nacional de Docentes, que se celebrará en 

agosto. Por tanto, convocados por la Hna. Blanca Cieza, 
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animadora de Educación del país, se reunieron los Directivos de los tres colegios de Lima. 

La idea es continuar trabajando juntos, crear vínculos de comunión y para reforzar la 

identidad carismática y evangelizadora de nuestros centros educativos. El Lema del 

próximo encuentro Nacional será: “Unidos por un carisma y una misión evangelizadora”.  

 

 ENCUENTRO INTERCOMUNITARIO DE URUGUAY. El día 1 de mayo, las dos 

comunidades de Montevideo, se reunieron para compartir la lectura y el estudio de las 

Actas Generales.  Organizaron el estudio distribuyendo los 4 bloques. Esta vez abordaron 

el eje I. “evangelizarnos” y el eje II. “Para evangelizar hoy”. La Hna. Gloria, referente del 

país, pudo llegar a tiempo para estar presente después de acompañar a su familia por el 

fallecimiento de su mamá.  

 

 ENCUENTRO INTERCOMUNITARIO CHILE:  

 

Los días 28 y 29 de abril, las comunidades de Chile se reunieron en Santiago para el 

encuentro. Compartieron las novedades y buenas noticias de cada comunidad, y también 

aprovecharon de compartir los avances en relación al Estudio Pre- Capitular. Pusieron en 

común el estudio de los documentos. Fue muy interesante y profunda la reflexión. Al otro 

día y solicitado por la Hna. María del Carmen, quien delegó en la Hna. Elsa Astorga, actual 
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presidenta de la Fundación en Chile; hacer extensiva la formación y la importancia de que 

todas las Hermanas conozcan el funcionamiento de la Fundación “Santa Rosa de Lima”, y 

se interioricen del tema; la Hna. Elsa expuso desde los orígenes, y los pasos que se fueron 

dando en la Congregación con las Fundaciones, con sus variantes. Según las hermanas, fue 

una exposición muy clara y abierta a todas las preguntas que se le hacían en torno al tema. 

Ahora hay que seguir trabajando para llevar a la acción el equipo de gestión, aunando 

criterios en las áreas respectivas… ya se van dando los primeros pasos para concretarlo.  

 

 MOVIMIENTO ANUNCIATISTA (exalumnos) - LOS CIPRESES: Después de haber 

hecho la Convocatoria para comenzar el Movimiento Anunciatista en el colegio Francisco Coll, 

dimos inicio el sábado 4 de mayo desde las 9:30 de la mañana hasta las 11:30 con la primera 

reunión. El objetivo de la convocatoria era formar el grupo de Movimiento Anunciatista con 

los ex alumnos. Asistieron 12 chicos, algunos ya en la universidad, otros que están en 

secundaria en otros colegios, puesto que egresan del nuestro en 6to grado. Los jóvenes que 

asistieron eran de tres promociones: 2015, 2016 y 2018. Nos dio mucha alegría el volvernos 

a encontrar; saber de sus rumbos, ahora con la misión de formar una comunidad del 

Movimiento Anunciatista. La Hermana Rosa Paiva Curitima Junto con La Profesora Cynthia 

Salinas Directora del Colegio, acompañarán este comunidad. 

 

 

 VISITA HNA. CRISTINA LENSCAK. Durante la semana Vocacional, y en la marco del 

lema de los Colegios de Argentina, “tu vida proyecto de Dios, compartila”, nos acompañó 

la Hna. Cristina, que aprovechando sus vacaciones se 

acercó a todos los colegios y grupos de Buenos Aires 

compartiendo su vocación misionera y de servicio en 

Benín; fue un espacio muy rico para el diálogo y charla, 

ayudando a los alumnos a que descubran su vida y su 

proyecto en clave de solidaridad y donación. Una de las 

cualidades de nuestros jóvenes y niños es justamente el 

motivarse con ayudar a otros en las campañas, en la 
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participación de la misión, de los voluntariados, de actividades de servicio. Agradecemos 

su disposición, su tiempo y su vida entregada a la misión.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 JORNADA VOCACIONAL LA SERENA: El día 11 de mayo a las puertas de la vigilia 

del Buen Pastor, en que se celebra la jornada mundial de oración por las vocaciones, el 

equipo de Pastoral vocacional de La Serena, convocó a jóvenes del Colegio San Francisco 

Coll, para reflexionar sobre su llamado y compromiso con el Señor. Respondieron a la 

invitación 14 chicas animadas a dedicar esta 

jornada para pedir al dueño de la mies que envíe 

operarios y si reciben la llamada animarse a decir 

“Si”.  

 

 

 

 

 GRUPO SOLIDARIO CONSERVACIÓN-PIRÁN: Dentro del proyecto del Colegio 

Emilia Mountier de Piran, de Villa Urquiza, 

Buenos Aires, está el espacio del grupo 

solidario, propuesta para trabajar con los 

alumnos los valores de la solidaridad, el 

compromiso y la ayuda hacia los más 

vulnerables. Como lo suelen hacer, el 

viernes 10 de mayo, salieron rumbo a 



58 
 

prestar sus servicios, su presencia y encontrarse con otros. Esta vez 

se acercaron al colegio especial, (en otras oportunidades han visitado 

hogares de ancianos), compartiendo una jornada escolar, realizando 

distintas actividades y trabajos manuales con los chicos. Una jornada 

enriquecedora para ambos. Pero más para nuestros alumnos que 

crecen y aprenden que dando se recibe.   ¡Felicitaciones!!! 

 

 

 

 PROMESAS DE FRADA: El día 12 de mayo, fiesta del Buen Pastor, toda las 

comunidades de FRADA se reunieron en la casa provincial, para acompañar al matrimonio 

de Ma Alejandra Ciappetta y Osvaldo Sanguiao, de la comunidad de Villa Urquiza de Bs As, 

que hicieron la renovación de las promesas en la fraternidad por un segundo año. Después 

de un momento de reflexión formación a cargo de Fr. Rafael Cúnsulo, celebraron al 

Eucaristía donde la Hna. María del 

Carmen, Priora Provincial recibió 

las promesas.  
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Agradecemos como PROVINCIA, y reconocemos 

todo el trabajo de estos 45 años realizado por 

la Hna AMPARO GONZALEZ, Directora del 

boletín La Anunciata. Por su amor 

demostrado a la Congregación, por sus horas 

dedicadas a esta misión, por su 

disponibilidad. ¡GRACIAS HERMANA Dios te 

siga bendiciendo!!   

 “Apasionados por el amor, la justicia y la paz”; 

Gabriela Peña, 2019. Apasionados por el amor, la justicia y la paz 

de la historiadora Gabriela Alejandra Peña es una obra que nos acercará 

de tal manera a estos mártires (providencialmente, representantes de 

todas las vocaciones de la Iglesia) que nos convertiremos en testigos de 

su vida. 

 

 

 “Caminar juntos”; Jorge Oesterheld; 2019. Un libro escrito por 

nuestro querido amigo, Jorge, en una época en que la Iglesia ya no se 

presenta en el escenario de la historia como una gran fortaleza, sino que 

aparece como un frágil y tambaleante castillo de naipes.  

 

 “El arte de coordinar”; Mónica Bearzot; 2019. Todo arte 

nos remite a la búsqueda y comunicación de la belleza. Ante la situación 

y el desafío de elegir y nombrar coordinadores, quien debe ser llamado a 

coordinar la catequesis o algún área pastoral, y descubrir que no es una 

misión imposible. Solo requiere por parte de quien asume ese rol: mucho 

arte, gran dosis de ciencia, una profunda vida interior, responsabilidad, 

alegría, paciencia y humildad, para que el objetivo de coordinar se 

alcance con eficacia.  
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 El día 8 de abril, la madre de la H. Gloria Font en Canadá. 

 El día 17 de abril, una hermana de H. Angélica Mellid de 

Paraguay.  

 Que descansen en paz. 

 

 

 

 

 

 

MAYO 

 12-17: Misión vocacional Tarapoto – Perú.  

 18: Reunión intercomunitaria Bs As. - 

celebración Padre Coll.  

 18: Reunión con la cdad. de Necochea.  

 19: Peregrinación P. Coll Uruguay. 

 19 – 25 Misión Vocacional Ayacucho – Perú.  

 20- 23: Visita Pastoral Comunidades del Norte 

en Añatuya. (Ma del Carmen – Patricia) 

 21-23: Capacitación Directivos AUDEC.   

 24 y 25: Taller Vocacional I – Bs.As. 

 26-31: Visita a Santiago- Chile  (Ma del Carmen 

y Natividad) 

 27-28: Encuentro Equipos Directivos Chile. 

 

JUNIO: 

 1: Reunión HH PJV:  

 1: Reunión de Pastoral Vocacional CONFAR 

 1- 2: Jornada Vocacional Bs As.  

 4-6: Jornada Nacional de INCAMI (Instituto 

católico de Migrantes; Chile).  

 7: Consejo. 

  9: Encuentro Intercomunitario Uruguay. 

 19- 25: Visita Pastoral a Comunidades de Perú 

en Lima (MC- Rosa D). 

 21-23: Encuentro de Animadores del 

Movimiento A. Chile. 

 21-23: Congreso de Padres Perú   

 21-22: Pastoral Educativa FAERA. (Tucumán) 

 22 -23: encuentro Intercomunitario Perú.  

 28 -29: Taller Vocacional II- Bs As.  

 29-30: Encuentro de Federación de Padres de 

Familia Bs As.  

 

JULIO: 

 6: Consejo. 

 12-17: Comunidades de Uruguay (MC- Patty) 
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¡FELIZ DÍA DE NUESTRO PADRE SAN FRANCISCO COLL! 

La Hna. Ma del Carmen y su consejo nos saludan… 

 

El Equipo de GESTIÓN de Argentina, también nos envía su saludo… 
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Dominicas de la Anunciata 

Provincia Santa Rosa de Lima 

 

Fe de erratas: 

 La Hna. Flormira está estudiando “Diplomado en acompañamiento espiritual” en la Universidad 

San Ignacio de Loyola.  

 


